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Un pacchetto con all’interno
11 mila euro in contanti è
volato dalla finestra di una
palazzina in via Marino Fasan,
a Ostia, dove ieri mattina si è
svolta un’attività di controllo
interforze di polizia e carabi-
nieri, coordinata dalla
Questura di Roma, per il ripri-
stino della legalità. 
Circa 500 gli uomini impiegati
per effettuare perquisizioni in
numerose abitazioni di via
Marino Fasan e nelle vie limi-
trofe. Nel corso dei controlli e
delle perquisizioni nella zona,
roccaforte del clan Spada,
sono stati sequestrati alcuni
bilancini di precisione, diverse
dosi di droga, un coltello e un
fucile detenuto illegalmente.
Inoltre, gli agenti hanno
smontato le grate anti-intru-
sione montate dagli inquilini
per evitare i controlli della
polizia e rimosso alcune tele-
camere. In un appartamento
perquisito, i carabinieri hanno
scoperto un’intercapedine per
mandare la droga al piano di
sotto. 
Il passaggio era nascosto nel
muro dietro una presa elettri-
ca. I controlli arrivano a due
giorni dall’arresto di un
16enne trovato in possesso di
droga. Gli abitanti della palaz-
zina di via Fasan per impedire
ai poliziotti di fermare il
ragazzo avevano lanciato dai
balconi diversi vasi.

Tragedia immane ieri notte alla stazione di Brandizzo, vici-
no a Torino. Un treno regionale ha travolto e ucciso cinque
operai che stavano lavorando sulla ferrovia. Il più giovane
tra i deceduti, Kevin Laganà, aveva 22 anni ed era originario
di Vercelli. Insieme a lui hanno perso la vita Michael Zanera,
34 anni, di Vercelli; Giuseppe Sorvillo, 43 anni, nato a Capua
ma residente a Brandizzo; Giuseppe Saverio Lombardo,
nato a Marsala e residente a Vercelli; Giuseppe Aversa, 49
anni, di Chivasso. Altri due operai, fra cui il caposquadra,
sono riusciti a mettersi in salvo, ma sono comunque finiti in
ospedale sotto choc. Le vittime lavoravano per la ditta
Sigifer che ha sede a Borgo Vercelli, e opera nel settore del-
l’armamento ferroviario dal 1993 ed è una delle imprese lea-
der nel settore di costruzione e manutenzione impianti fer-
roviari. Poche ore prima del drammatico incidente, uno
degli operai deceduti, Michael Zanera, aveva postato sul suo
profilo Instagram un’immagine alla luce dei fatti che risulta
ora inquietante. La foto riprende un binario sul quale l’uo-
mo sta lavorando, e la saldatura assume la forma di una
croce. Il commento di Zanera, scritto sopra la foto: “È la
prima volta che mi succede che mentre saldo la rotaia mi è
uscito il crocifisso. Dio mi vuole dire qualcosa sicuramente,
nonostante lo richiamo tutti i giorni ultimamente perché non
è un bel periodo per me”. Secondo quanto emerso fino a ora
sulla dinamica dell’incidente risulta che il treno viaggiava a
160 km orari e non ha lasciato scampo alle vittime, trascina-
te per centinaia di metri. “Rfi esprime profondo dolore di
fronte a quanto accaduto e porge il proprio cordoglio e la
vicinanza ai familiari degli operai deceduti”, si legge in una
nota dell’azienda. La dinamica di quanto accaduto è al
vaglio delle autorità competenti e di Rete Ferroviaria
Italiana. “Un collega del 118 mi ha detto di aver visto una
scena da brividi, con frammenti umani nell’arco di 300
metri. É una tragedia enorme” ha detto il sindaco di
Brandizzo, il dottor Paolo Bodoni, dopo l’incidente.
“Apprendo con dolore e tristezza della tragica scomparsa
dei cinque operai travolti da un treno mentre effettuavano
alcuni interventi di manutenzione presso la stazione di
Brandizzo, nel Torinese. Alle famiglie delle vittime e ai loro
cari il mio profondo cordoglio e i più sinceri sentimenti di
vicinanza”, scrive la presidente del Consiglio Giorgia
Meloni sui suoi profili social. “L’incidente sul lavoro è un
oltraggio ai valori della convivenza”, ha detto il Presidente
della Repubblica Sergio Mattarella.

Lavoravano per la ditta Sigifer di Borgo Vercelli
Brandizzo: sette operai

investiti da un treno
Cinque morti sulle rotaie
Il convoglio viaggiava a 160 chilometri orari

Mattarella: “Morire sul lavoro è un oltraggio” 
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È stato trovato morto all’inter-
no di un’auto parcheggiata nei
pressi del capolinea degli
autobus di piazza Sandro
Ciotti. Si tratta di un italiano di
53 anni. La macabra scoperta
mercoledì pomeriggio.
Personale medico e polizia

non hanno potuto far altro che
identificare la vittima e accer-
tarne il decesso. È stato un
passante, intorno alle 17, a
notare una vettura con dentro
una persona immobile, nel-
l’area dei capolinea dei bus
Cotral e Atac, a due passi dalla

stazione della Roma-Viterbo.
Seduto al posto guida, secon-
do i primi accertamenti del
medico legale il decesso
potrebbe risalire alla notte pre-
cedente al ritrovamento. La
salma è stata messa a disposi-
zione dell’autorità giudiziaria.
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Blitz con 500 uomini, da una finestra volano 11mila euro. Sequestrate diverse dosi di droga
Ostia, le palazzine di via Fasan
al setaccio delle Forze dell’Ordine
Un pacchetto con all’interno
11 mila euro in contanti è
volato dalla finestra di una
palazzina in via Marino
Fasan, a Ostia, dove ieri
mattina si è svolta un’attivi-
tà di controllo interforze di
polizia e carabinieri, coordi-
nata dalla Questura di
Roma, per il ripristino della
legalità. Circa 500 gli uomini
impiegati per effettuare per-
quisizioni in numerose abi-
tazioni di via Marino Fasan
e nelle vie limitrofe. Nel
corso dei controlli e delle
perquisizioni nella zona,
roccaforte del clan Spada,
sono stati sequestrati alcuni
bilancini di precisione,
diverse dosi di droga, un
coltello e un fucile detenuto
illegalmente. Inoltre, gli
agenti hanno smontato le
grate anti-intrusione monta-
te dagli inquilini per evitare
i controlli della polizia e
rimosso alcune telecamere.
In un appartamento perqui-
sito, i carabinieri hanno sco-
perto un’intercapedine per
mandare la droga al piano
di sotto. Il passaggio era
nascosto nel muro dietro
una presa elettrica. I control-
li arrivano a due giorni dal-
l’arresto di un 16enne trova-
to in possesso di droga. Gli
abitanti della palazzina di

via Fasan per impedire ai
poliziotti di fermare il
ragazzo avevano lanciato
dai balconi diversi vasi.
Il bilancio. Nel corso del
blitz In via Marino Fasan, i

Carabinieri del Gruppo di
Ostia, coadiuvati dalle
Aliquote Api e del Nucleo
Cinofili di Santa Maria di
Galeria hanno eseguito
numerose perquisizioni nel

corso delle quali in un
appartamento sono state
trovate 14 munizioni calibro
9x21; 3 persone sono state
trovate con modiche quanti-
tà di sostanze stupefacenti,

per cui sono state segnalate
al Prefetto; sequestrate una
decina di dosi di hashish; 2
persone sono state denun-
ciate per violazione della
legge sull’immigrazione.
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Viola il divieto
di avvicinamento
e minaccia la madre,
arrestato dai CC

Un 49enne originario di
Veroli e residente nella capi-
tale nel corso degli ultimi anni
ha maltrattato i propri familia-
ri a tal punto da far adottare
un provvedimento da parte
dell’Autorità Giudiziaria del
divieto di avvicinamento alla
persona offesa; lo stesso,
incurante del provvedimento,
si reca presso l’abitazione
della propria madre e la
minaccia, anche di morte.
Fortunatamente con la donna
in casa c’è un altro figlio,
minorenne, che, spaventato
dell’accaduto, chiama i
Carabinieri. Solo grazie al
coraggio del ragazzo si è riu-
sciti ad evitare il peggio. I mili-
tari dell’Aliquota Radiomobile
della Compagnia Carabinieri
di Alatri, prontamente inter-
venuti, riescono ad immobiliz-
zare il soggetto e a trarlo in
arresto. A seguito del rito
direttissimo, tenutosi nella
mattinata di ieri, il Giudice,
convalidava l’arresto.

in Breve

Afferrata con violenza al collo e
fatta cadere a terra per strapparle 2
catenine. La Polizia di Stato, con il
coordinamento della Procura di
Velletri, identifica i 2 presunti auto-
ri e dà esecuzione ad una misura
cautelare emessa dal Tribunale veli-
terno. È successo ad Anzio pochi
giorni fa: una donna, poco prima
delle dieci di mattina, mentre pas-
seggiava, è stata aggredita da 2 per-
sone, un uomo ed una donna che,
nel tentativo –poi riuscito- di strap-
parle dal collo 2 catenine d’oro,
l’hanno fatta cadere a terra. 

Gli autori del gesto criminale, subi-
to dopo, sono fuggiti con una vec-
chia utilitaria. La vittima è dovuta
ricorrere alle cure del pronto soc-
corso e ne avrà per almeno 7 giorni.

Le indagini, condotte fin da subito
dagli investigatori del commissaria-
to Anzio/Nettuno e coordinate dai
PM della Procura di Velletri, hanno
permesso di individuare dapprima

l’auto e subito dopo i 2 sospettati. 
Dopo aver svolto una serie di accer-
tamenti la Procura, con gli elementi
acquisiti, ha chiesto ed ottenuto dal
Giudice per le Indagini Preliminari

del Tribunale di Velletri l’emissione
di una misura cautelare a carico
degli indagati, ovvero un uomo di
origini albanesi di 39 anni ed una
donna italiana di 34. Sono stati gli
stessi agenti del commissariato
Anzio/Nettuno a notificare l’ordi-
nanza che impone ai 2 gli arresti
domiciliari perché gravemente
indiziati, in concorso fra loro, dei
reati di rapina e lesioni personali.
Gli stessi si trovavano già agli arre-
sti domiciliari per un altro procedi-
mento aperto presso il Tribunale di
Latina.

Violenta rapina in strada ad Anzio
L’afferrano al collo e le strappano due catenine

d’oro che indossava. Presi un albanese e un’italiana

I Finanzieri del Comando Provinciale di
Roma hanno eseguito il sequestro disposto
dal Tribunale capitolino di oltre un milione
di euro nei confronti del rappresentante
legale di un’associazione impegnata in atti-
vità di ricerche di mercato e sondaggi di
opinione, indagato per le ipotesi di malver-
sazione di erogazioni pubbliche e peculato.
Il provvedimento ha riguardato, in partico-
lare, i saldi dei conti correnti intestati e/o
nella disponibilità dell’indagato nonché
immobili di proprietà siti nel Salento. Le
indagini si sono incentrate sull’utilizzo del

finanziamento erogato dall’Unione
Europea tramite la Regione Autonoma
Sardegna per le finalità previste dal
Progetto “Live Your Tour”, inerente all’at-
tività di “formazione e informazione volte
allo sviluppo del turismo ecosostenibile
nell’area del bacino del Mediterraneo”.
All’esito degli accertamenti eseguiti dai
militari del Gruppo Tutela Spesa Pubblica
del Nucleo di Polizia Economico-
Finanziaria di Roma, è risultato che le
somme accreditate dalla Regione
Autonoma Sardegna ad una ONG sarebbe-

ro state impiegate per far fronte a spese di
altra natura, non in linea con le finalità pre-
viste e, in parte, sarebbero state distratte
dallo stesso rappresentante legale, median-
te operazioni di giroconto bancario sul pro-
prio conto corrente personale. La presente
operazione testimonia l’impegno della
Guardia di Finanza nel contrasto alle frodi
in danno agli interessi finanziari unionali,
in ragione dei compiti istituzionali asse-
gnati al Corpo dal D.Lgs. n. 68/2001, come
polizia economico-finanziaria preposta a
tutela del bilancio dell’Unione Europea.

GdF: frode in danno dell’Unione Europea
Sequestro da 1 milione di euro per il rappresentante legale di un’associazione
beneficiaria di un progetto finalizzato allo sviluppo del turismo ecosostenibile



l presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, informa una nota
di palazzo Chigi - ha espresso al presbitero il pieno sostegno
e la massima solidarietà del Governo e lo ha ringraziato per
il suo infaticabile impegno contro la criminalità organizzata,
lo spaccio di droghe e l’illegalità. Il presidente del Consiglio
- viene riferito - si è
informato sulla situazio-
ne nel territorio dove
opera il parroco e ha
ribadito l’impegno
dell’Esecutivo per com-
battere la criminalità
organizzata e per soste-
nere il recupero sociale
ed economico. Inoltre, il
presidente del Consiglio
si è informato anche
sulle condizioni cliniche
dell’agente di polizia di
scorta del sacerdote,
rimasto ferito nel corso dell’aggressione. 
All’incontro ha partecipato anche il sottosegretario alla
Presidenza del Consiglio, Alfredo Mantovano. “Orgogliosa
di aver ricevuto oggi a Palazzo Chigi don Antonio Coluccia,
il sacerdote aggredito ieri a Tor Bella Monaca a Roma. A
nome del Governo ho voluto esprimergli la massima solida-
rietà e il pieno sostegno per l’infaticabile impegno nel con-
durre le sue battaglie quotidiane contro la criminalità orga-
nizzata, lo spaccio di droghe e l’illegalità. A lui tutta la nostra
gratitudine”. Lo ha scritto su ‘X’ il presidente del Consiglio
Giorgia Meloni.

Don Coluccia, 
la solidarietà 
della Meloni

Il prete antidroga: “L’episodio mi ha segnato, ho avuto paura” 
Don Coluccia a Palazzo Chigi
incassa la vicinanza del Premier

È deceduta la studentessa che, cin-
que mesi fa, fu vittima di un investi-
mento nei pressi della scuola supe-
riore di Bassano Romano (Viterbo).
Gaia, di soli 15 anni, si è spenta
nella giornata di mercoledì.
L’incidente si era verificato lo scor-
so 10 marzo, e sul posto per soccor-
rere la giovane giunse anche
l’eliambulanza. Frequentava il liceo
Antonio Meucci. Ed è proprio la
dirigente scolastica, Laura Bonelli, a
ricordare la giovane ragazza: “la
dolce Gaia ha dato il saluto al

mondo terreno dopo cinque mesi di
fisioterapie, di degenza nel reparto
rianimazione, di esempio nell’ama-
re la vita e lottare per questa, di
esempio nell’amare i suoi familiari,
nell’amare i suoi compagni, nel-
l’amare i suoi docenti e la sua scuo-
la”. “Gaia - aggiunge - era proprio
come il suo nome, sempre pronta a
sorridere, a relazionarsi con i suoi
amici, a pronunciare la sua battuta;
felice e serena ogni giorno si predi-
sponeva ad affrontare il viaggio che
la doveva portare alla sua amata

scuola e qui, allegra con le sue com-
pagne, esprimeva tutta l’efferve-
scenza del suo carattere. Ecco ognu-

no di noi deve continuare a ricor-
darla in questo modo, anche se ora
il dolore prende il sopravvento”.
“Io avrò sempre con me il messag-
gio che, pochi giorni prima di
lasciare l’ospedale - prosegue
Bonelli - “Gaia mi aveva inviato
confidandomi la felicità di sentirsi
bene nonostante le difficoltà nel
parlare; il suo viso radioso, tornato
a brillare dopo i lunghi giorni di
fisioterapia era un inno alla vita,
una vita che troppo presto ha visto
arrivare l’ultima fermata”.

È morta dopo 5 mesi la studentessa investita
nei pressi delle Superiori di Bassano Romano

“L’episodio di ieri mi ha
segnato, perché non pensavo
si potesse arrivare a un gesto
simile, che sulle strisce pedo-
nali qualcuno potesse fare
un’azione del genere. Prendo
atto di ciò che è accaduto,
anche se ho avuto paura”. Lo
ha riferito ai giornalisti Don
Antonio Coluccia, prete anti-
droga a Tor Bella Monaca
aggredito l’altra sera nel corso
della fiaccolata per la legalita
in via dell’Archeologia,
uscendo da Palazzo Chigi,
dove è stato ricevuto dal pre-
sidente del Consiglio Giorgia
Meloni. “Ringrazio il mio
angelo custode della scorta
che mi ha salvato spostando-
mi. Sono in pericolo da tempo
perché sto toccando i soldi
alle organizzazioni criminali,
quindi ogni volta che io presi-
dio una piazza di spaccio
sono 10mila, 15mila, 20mila
euro che si perdono”, ha
aggiunto Don Coluccia. “Ecco
perché chi è assoggettato a
questo mondo non accetta la
mia azione pastorale, non
accetta la polizia, i carabinieri,
la Guardia di Finanza. Ma i
cittadini onesti di quei quar-
tieri, che sono tanti, hanno
invece il diritto di vedere per-
sone positive che li possono
aiutare ad avere speranza”. 

“Meloni mi ha promesso
un giro per le periferie”
“La presidente del Consiglio
mi ha promesso che farà un
giro nelle periferie, quando e
come non lo so, ma verrà.
L’ho vista molto convinta”.
Lo ha riferito ai giornalisti
Don Antonio Coluccia. “Ho
raccontato al presidente del
Consiglio le criticità del crimi-
ne in città, almeno quello che
a livello pastorale i miei occhi
hanno visto e le mie mani
hanno toccato, e quindi le ho
raccontato queste cose che ho
vissuto a Tor Bella Monaca,

Quarticciolo e anche San
Basilio e Laurentino 38”, ha
riferito Don Coluccia. A
Meloni “ho spiegato come
questo welfare criminale della
droga militarizza alcuni terri-
tori. Le persone che abitano li’
non sempre hanno il diritto

alla pace, il diritto di dormire,
in quanto in questi quartieri
molto spesso chi è assoggetta-
to a queste organizzazioni cri-
minali fornisce macchine a
noleggio che vengono utiliz-
zate durante la notte per
manifestare il proprio potere

criminale. Alla presidente
Meloni ho spiegato che ci
sono dei veri e propri turni di
lavoro, organizzati. Si guada-
gna dalle 100 alle 150 euro al
giorno. C’è una proposta cri-
minale in questi territori, di
cui bisogna riappropriarsi in
nome anche della
Costituzione. La presidente
del Consiglio ha dimostrato
sensibilità e essendo di Roma
conosceva già le situazioni.
Ha preso a cuore tutto ciò che
sta accadendo in questi terri-
tori e cercherà insieme al suo
governo di portare delle solu-
zioni”. “I cittadini di questi
territori - ha proseguito Don
Coluccia - hanno bisogno di
vedere uno Stato di prossimi-
tà. Lo ha fatto quando era pre-
fetto l’attuale ministro
dell’Interno, Piantedosi, e lo
stesso hanno fatto i suoi suc-
cessori e bisogna continuare
così. Come tutti i cambiamen-
ti c’è bisogno di tempo.
Servono pochi, piccoli passi
per garantire a quei bambini e
a quelle famiglie che vivono
li’ il diritto di scelta”. 
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I militari delle Stazioni Carabinieri di
San Giorgio a Liri (Fr), in queste ore,
hanno deferito un 38enne del luogo, con
precedenti di polizia per reati contro il
patrimonio e la persona, per i reati di
“lesioni, minaccia ed esplosioni pericolo-
se”. L’uomo è fortemente indiziato di
avere attinto con alcuni pallini esplosi da
una carabina ad aria compressa di libera
vendita due uomini, impegnati nella sera
del 28 agosto in una esibizione canora in
San Giorgio a Liri denominata “notti
magiche”. Nello specifico, il disk jockey
27enne del luogo e il fonico 43enne di
Cervaro, venivano attinti da alcuni
piombini sparati dalla suddetta arma,

che provocava alle vittime delle lesioni e
delle contusioni. A seguito dell’incre-
scioso episodio, i militari della locale
Stazione hanno avviato le indagini cer-
cando di ricostruire quanto accaduto,
partendo da un precedente episodio in
cui l’indagato aveva minacciato di spara-
re CONTRO l’organizzatore dell’evento,
se non avesse abbassato il volume della
musica nel corso della manifestazione.
Da tale spunto i carabinieri hanno ese-
guito una perquisizione domiciliare
presso l’abitazione del sospettato e,
all’interno della stessa, hanno rinvenuto
una carabina con relativo muniziona-
mento, compatibili con quanto repertato

a seguito dell’evento. L’abitazione dove
vive l’uomo si trova in corrispondenza
del luogo in cui si è verificato l’episodio
ed è verosimile che i colpi siano stati age-
volmente sparati dalla casa del sospetta-
to. Le vittime, oltre allo spavento, hanno
sporto denuncia a carico di ignoti per
quanto accaduto e si sono poi recati pres-
so l’ospedale di Cassino dove, a seguito
dei previsti controlli, sono stati giudicati
guaribili, rispettivamente, con giorni 7 e
giorni 1 di cure s.c. La carabina e i nr. 234
piombini sono stati sottoposti a seque-
stro, a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria, per i successivi accertamen-
ti.

Non abbassa la musica, gli spara col fucile a piombino
Denunciato un uomo di 38 anni a San Giorgio a Liri



Sopralluogo del Commissario
straordinario di Governo per il
Giubileo 2025 e Sindaco di
Roma, Roberto Gualtieri, al
cantiere di Piazza Pia. Sono
infatti partiti il 22 agosto scorso
i lavori per la pedonalizzazio-
ne, con l’introduzione di verde
e di arredi urbani sull’intera
area, eliminando il traffico
attraverso un nuovo sottovia
che si ricongiungerà a quello
già esistente, realizzato in occa-
sione del Giubileo 2000. Si
ricongiungono in questo modo
le aree Castel Sant’Angelo e via
della Conciliazione, storica-
mente in continuità tra loro, al
fine di renderle in grado di
accogliere il passaggio di milio-
ni di pellegrini. Presenti all’ap-
puntamento anche gli assessori
capitolini ai Lavori Pubblici e
alla Mobilità, Ornella Segnalini
ed Eugenio Patanè, e la
Presidente del Municipio Roma
I Centro, Lorenza Bonaccorsi. Il
Sindaco Roberto Gualtieri ha
spiegato: “Con le opere previ-
ste per il Giubileo vogliamo
cambiare il volto della città.
Qui a Piazza Pia stiamo realiz-
zando un lavoro di straordina-
ria importanza con cui grazie
ad un sottovia libereremo
un’area storica dal transito di
3mila auto l’ora realizzando un
meraviglioso spazio pedonale
tra Castel Sant’Angelo e via
della Conciliazione, ricco di
elementi di arredo urbano e di
spazi verdi. Naturalmente con
un cantiere di simili dimensioni
in un punto nevralgico della
città saranno inevitabili disagi
per il traffico ma stiamo lavo-
rando per limitarli al minimo
possibile. Abbiamo introdotto e
comunicato modifiche alla via-
bilità e al transito dei mezzi del
trasporto pubblico. Ne stiamo
monitorando costantemente gli
effetti sui flussi di traffico
anche al fine di individuare
ulteriori misure da introdurre
per migliorare la circolazione.

Alla fine dei lavori nel dicem-
bre del prossimo anno la nostra
città avrà acquisito un nuovo
straordinario spazio da regala-
re al mondo intero e sarà pron-
ta ad accogliere gli oltre 30
milioni di pellegrini attesi”.

Il cantiere
Ad oggi sono terminati tutti i
lavori preparatori, quali allesti-
mento del cantiere, recinzione
delle aree di lavoro, stoccaggio
dei materiali, ecc. È in corso la
realizzazione della platea di
alloggiamento delle 11 pompe
totali del peso di 220-230 ton-
nellate ed è stato eseguito il
perforamento di 18 micropali a
sostegno della platea. Le 11
pompe, parte delle quali già in
cantiere sono necessarie allo
spostamento dei due collettori
fognari, uno dei quali di grandi
dimensioni, fase fondamentale
per liberare il tracciato del pro-
lungamento del sottopasso. Le

11 pompe totali, una volta
installate, si attiveranno auto-
nomamente in funzione delle
portate idriche rilevate in
tempo reale. Le lavorazioni, ad
opera di Anas grazie a una con-
venzione con Roma Capitale,
vedono presenti in cantiere 14
macchinari di grandi dimensio-
ni dagli escavatori alle gru.

Le modifiche alla viabilità
A una settimana dall’apertura,
il 22 agosto scorso, il cantiere di
Piazza Pia inizia a prendere
corpo e i lavori procedono
anche se ancora ovviamente
non a pieno ritmo. Da una setti-
mana la viabilità ha subito uno
stravolgimento creando tanti
disagi e un traffico pressoché
costante nella zona. Il sindaco
di Roma, Roberto Gualtieri, ha
spiegato in dettaglio come cam-
bierà la viabilità della zona fino
alla fine dei lavori (costo 70
milioni di euro e chiusura can-

tiere prevista per l’8 dicembre
2024) durante il sopralluogo
effettuato insieme agli assessori
capitolini ai Lavori pubblici,
Ornella Segnalini, e quello alla
Mobilità, Eugenio Patanè, e la
presidente del Municipio Roma
I Centro, Lorenza Bonaccorsi.
In queste ultime settimane
l’Amministrazione capitolina
ha portato avanti una intensa e
articolata campagna di comu-
nicazione per informare pun-
tualmente i cittadini rispetto
alle necessarie modifiche alla
viabilità locale. Si tratta di
interventi in costante aggiorna-
mento necessari a garantire
l’esecuzione di lavori che si
concluderanno entrodicembre
del 2024. Come stabilito, sono
già stati introdotti tutti i cambi
di sensi di marcia e tutte le
modifiche ai percorsi delle
linee bus che attraversano la
zona: dalla prima decade di
agosto: gli assi stradali che col-

legano piazza Adriana a viale
delle Milizie sono tutti a senso
unico; quello di via Virgilio-via
Duilio-via Damiata si dirige
verso nord, mentre quello di
via Via Fabio Massimo-via
Terenzio si dirige verso sud;
dalla seconda decade di agosto:
il flusso veicolare che attraver-
sava quotidianamente Piazza
Pia, in direzione dell’attuale
sottovia, è stato deviato lungo
via Traspontina e via di Porta
Castello, che si percorrono in
senso inverso rispetto al passa-
to, immettendosi nella direttri-
ce che da Corso Vittorio
Emanuele II raggiunge il quar-
tiere Prati. Ponte Vittorio
Emanuele è diventato a doppio
senso di marcia all’inglese. In
pratica, l’ingresso a Borgo Pio e
al quartiere Prati avviene oggi
percorrendo il Lungotevere Tor
di Nona e attraversando Ponte
Umberto I, davanti al
Palazzaccio; contemporanea-

mente le linee diurne 40,
62, 23, 280, 982 e quel-

le notturne n3D e
n3S non passano più
da piazza Pia, pro-

prio per rispettare
le regole della

nuova viabilità. In
particolare, la linea

40 devia su
Lungotevere Tor di

Nona, Ponte
Umberto I,

Piazza Adriana, Piazza Pia fino
al capolinea di Borgo
Sant’Angelo. Al ritorno, lo stes-
so autobus si dirige sul
Lungotevere, percorrendo Via
Traspontina /San Pio X come
previsto dai cambiamenti intro-
dotti. La linea 62 è stata invece
prolungata alla Stazione San
Pietro, sullo stesso percorso del
bus 64. Tutti questi cambia-
menti vengono sottoposti ad
una costante opera di monito-
raggio e sono stati in questo
senso decisi una serie di aggior-
namenti alla viabilità che entre-
ranno in vigore a partire dai
prossimi giorni. Nel dettaglio si
agirà attraverso: modifica dei
tempi dei semafori; divieto di
fermata su Lungotevere in
Sassia, di conseguenza verran-
no spostate le soste riservate ai
disabili, che saranno sistemate
all’interno della risega all’inizio
di Lungotevere stesso; saranno
installati i dissuasori di sosta
sulla curva di collegamento tra
Via S. Pio X e Lungotevere in
Sassia; sarà aggiunta la segna-
letica verticale con cartelli a
largo raggio che indicano per-
corsi alternativi; nuovi percorsi
pedonali protetti, al fine di
limitare quanto più possibile
gli attraversamenti che posso-
no interferire con il passaggio
dei veicoli; modifica della
segnaletica orizzontale e verti-
cale su Piazza Cavour all’incro-
cio con Via Crescenzio, al fine
di permettere la svolta a sini-
stra sulla stessa Via Crescenzio.
Altri aggiornamenti interesse-
ranno la linea bus “40”: sop-
pressione del capolinea su
Borgo S. Angelo, con limitazio-
ne del percorso e sola fermata
su Lungotevere in Sassia; uti-
lizzo di bus di lunghezza mas-
sima di 12 metri.
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Il sindaco Gualtieri nel cantiere di Piazza Pia
Ieri il sopralluogo. Effettuate tutte le modifiche alla viabilità e al trasporto
pubblico come previsto. A breve ulteriori aggiornamenti su strade e bus



“Ci saranno inevitabilmente dei disa-
gi per i cittadini, ma io chiedo loro di
aiutarci. I romani dovranno darci una
mano. Per esempio non lasciando la
macchina in seconda fila. E, soprat-
tutto, considerando itinerari di viabi-
lità alternativi. A questo potrà essere
d’aiuto il navigatore. Abbiamo infatti
comunicato ai gestori delle varie app
di navigazione le modifiche alla via-
bilità, frutto di mesi di lavoro e in
continuo aggiornamento dopo verifi-
che quotidiane di eventuali criticita’,
nella zona intorno a San Pietro e sono
aggiornati”. L’appello viene dal com-
missario straordinario di Governo
per il Giubileo 2025 e sindaco di
Roma, Roberto Gualtieri, durante il
sopralluogo al cantiere di Piazza Pia.
Dal 22 agosto scorso sono partiti i
lavori per la pedonalizzazione della
piazza, con l’introduzione di verde e
di arredi urbani sull’intera area, eli-
minando il traffico attraverso un
nuovo sottovia che si ricongiungerà a
quello già esistente, realizzato in
occasione del Giubileo 2000. Si ricon-
giungono in questo modo le aree
Castel Sant’Angelo e via della
Conciliazione, storicamente in conti-
nuità tra loro, al fine di renderle in
grado di accogliere il passaggio di
milioni di pellegrini. La zona per i
lavori subisce un vero e proprio stra-
volgimento e il traffico al momento è
sempre elevatissimo a qualsiasi ora.
Per Gualtieri servirà un po’ di tempo
ai romani per capire come muoversi.
Intanto la zona è presidiata da 50
agenti della polizia locale che hanno il
compito di aiutare gli automobilisti e
di mettere le multe ai più indiscipli-
nati (o disperati, costretti a trovare
parcheggi di fortuna non regolamen-
tari).- “Con le opere previste per il
Giubileo vogliamo cambiare il volto
della città - spiega Gualtieri durante il
sopralluogo - qui a Piazza Pia stiamo
realizzando un lavoro di straordina-
ria importanza con cui grazie a un
sottovia libereremo un’area storica
dal transito di 3mila auto l’ora realiz-
zando un meraviglioso spazio pedo-
nale tra Castel Sant’Angelo e via della
Conciliazione, ricco di elementi di
arredo urbano e di spazi verdi.
Naturalmente con un cantiere di simi-
li dimensioni in un punto nevralgico
della città saranno inevitabili disagi
per il traffico ma stiamo lavorando
per limitarli al minimo possibile -
aggiunge - abbiamo introdotto e
comunicato modifiche alla viabilità e
al transito dei mezzi del trasporto
pubblico. Ne stiamo monitorando
costantemente gli effetti sui flussi di
traffico anche al fine di individuare
ulteriori misure da introdurre per
migliorare la circolazione. Alla fine
dei lavori nel dicembre del prossimo
anno la nostra città avrà acquisito un
nuovo straordinario spazio da regala-
re al mondo intero e sarà pronta ad
accogliere gli oltre 30 milioni di pelle-
grini attesi”. Ad oggi sono terminati
tutti i lavori preparatori, quali allesti-
mento del cantiere, recinzione delle
aree di lavoro, stoccaggio dei materia-
li, ecc. È in corso la realizzazione della
platea di alloggiamento delle 11

pompe totali del peso di 220-230 ton-
nellate ed è stato eseguito il perfora-
mento di 18 micropali a sostegno
della platea. Le 11 pompe, parte delle

quali già in cantiere sono necessarie
allo spostamento dei due collettori
fognari, uno dei quali di grandi
dimensioni, fase fondamentale per

liberare il tracciato del prolungamen-
to del sottopasso. Le 11 pompe totali,
una volta installate, si attiveranno
autonomamente in funzione delle

portate idriche rilevate in tempo
reale. Le lavorazioni, ad opera di
Anas grazie a una convenzione con
Roma Capitale, vedono presenti in
cantiere 14 macchinari di grandi
dimensioni dagli escavatori alle gru.

“Giubileo, nasceranno
due bellissime piazze”
“Voglio ringraziare tutti quelli che
hanno permesso l’apertura di un can-
tiere come questo in tempi rapidi.
Questo ci consente di pianificare la
chiusura dei lavori, come previsto,
entro il Giubileo. Non si tratta di un
semplice sottopasso ma di un sotto-
passo con lo spostamento del colletto-
re fognario. È uno dei più grandi
interventi della città, un capolavoro
di ingegneria. Nasceranno due grandi
e bellissime piazze: una a piazza Pia e
una a lungotevere Vaticano”. Lo ha
detto il sindaco di Roma e commissa-
rio per il Giubileo Roberto Gualtieri
durante il sopralluogo al cantiere di
piazza Pia, i cui lavori per la pedona-
lizzazione sono partiti lo scorso 22
agosto e dovrebbero concludersi
entro dicembre 2024. Insieme al sin-
daco erano presenti anche l’assessora
ai lavori pubblici Ornella Segnalini,
l’assessore ai trasporti Eugenio
Patanè, la presidente del Municipio I
Lorenza Bonaccorsi e il vicecoman-
dante della Polizia locale di Roma
Capitale, Mario De Sclavis. A partire
dall’8 dicembre gli orari della metro
torneranno regolari quindi non ci
sarà più interruzione del servizio alle
21. L’ha detto il sindaco durante la
visita dei lavori dell’allungamento
del sottopasso di Castel Sant’Angelo.
“All’inizio era previsto che l’orario
tornasse normale per il 31 dicembre,
ma riusciremo a fare prima”, ha
annunciato il sindaco. “Faremo una
comunicazione speciale in occasione
della partita della Roma di venerdì
per informare i tifosi dei cambi di via-
bilità e del fatto che sia chiusa questa
zona in via della conciliazione”. Lo
dice il sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, che ha visitato i lavori a
Piazza Pia che stravolgeranno la via-
bilità della zona intorno a San Pietro
per creare due piazze pedonalizzate. 
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Gualtieri: “Sui disagi al traffico
chiedo l’aiuto di tutti i romani”

“L’Amministrazione Gualtieri ha totalmente fallito
nella gestione delle questioni relative alla scuola e
al personale. Non siamo noi a dirlo, ma i pre-
sidenti delle Commissioni Roma Capitale e
Scuola riunite oggi in seduta congiunta.
Oramai è acclarato: due settori cruciali
per la nostra città sono completamente
allo sbaraglio a causa di una gestione
completamente sbagliata degli attuali
Assessori al Personale e alla Scuola, capa-
ci di scontentare tutti e di gettare nell’incer-
tezza più assoluta le scuole comunali - e
migliaia di famiglie romane - alla vigilia della
ripresa del nuovo anno scolastico. La domanda che

tutti si pongono è semplice: dov’è Gualtieri in tutto
questo? Cosa aspetta a intervenire in prima perso-

na? In attesa che il Sindaco si svegli dal tor-
pore in cui sembra essere piombato e si

decida - finalmente - a prendere in mano
le redini della situazione, sarebbe
auspicabile e opportuno che i respon-
sabili di questo sfacelo pongano rime-
dio ai propri errori o, in alternativa, si

dimettano e lascino spazio a figure più
preparate e competenti”. Lo dichiara, in

una nota stampa, l’ex assessore al Personale
e capogruppo capitolino della Lista Civica

Virginia Raggi Antonio De Santis.

Scuole capitoline nel caos più totale
De Santis (CR): “Dov’è Gualtieri?”



Isole Pontine, Palazzo:
“Sul trasporto marittimo
accolte le istanze dei sindaci”

Ieri mattina la cerimonia presso la sede del Raggiuppamento Operativo dei Carabinieri
Aula mutimediale della Caserma Talamo
intitolata al maresciallo capo Filippo Salvi

“Convocato per martedì 5 settem-
bre il Tavolo regionale della rete
della Protezione e dell’Inclusione
sociale”. Ad annunciarlo è la Cisl
Lazio che plaude “il Presidente
Francesco Rocca e all’assessore
Massimiliano Maselli, che hanno
raccolto le nostre sollecitazioni sul
punto”. “La Cisl Lazio sarà presen-
te e darà il proprio contributo.
Come sempre. Nella convinzione
che questo è il momento della
responsabilità e non dello scontro
ideologico, del ragionamento fina-

lizzato alle soluzioni e non alla
corsa ad ottenere qualche “like” in
più”. La Cisl Lazio ricorda che “da
mesi sul tavolo c’è il tema che noi
abbiamo definito in tempi non
sospetti ‘la pandemia delle povertà’.
Dopo il Covid, l’aumento esponen-
ziale del costo delle materie prime,
l’invasione della Russia in Ucraina e
l’inflazione hanno letteralmente
‘dilaniato’ il tessuto economico,
occupazione e sociale del nostro ter-
ritorio Regionale. Tra i nuovi pove-
ri ci sono famiglie che, nonostante il

lavoro, o la perdita e la precarizza-
zione, si sono trovate dall’oggi al
domani in condizioni di indigenza

assoluta”. “La convocazione del
Tavolo è un segnale importante e
rappresenta un’opportunità. Il con-
trasto alla povertà si fa mettendo in
campo idee e risorse, puntando
sulle politiche attive del lavoro e sul
welfare. Le famiglie laziali sono tra
le più indebitate e questo dimostra
una fragilità enorme, soprattutto
dei soggetti più vulnerabili. Il con-
fronto è fondamentale. Ed è su que-
sto terreno che si misura un sinda-
cato responsabile e concreto” con-
clude la Cisl Lazio.

Povertà, Cisl Lazio: “Bene il tavolo regionale
rete della protezione e dell’inclusione sociale”

Ieri mattina presso la caserma
Manfredi Talamo di Roma,
sede del Raggruppamento
Operativo Speciale Carabinieri,
alla presenza del Comandante
delle Unità Mobili e
Specializzate Carabinieri
“Palidoro”, Generale di Corpo
d’Armata Gianfranco Cavallo,
del Comandante del
Raggruppamento, Generale di
Corpo d’Armata Pasquale
Angelosanto, di altre autorità
militari, della Rappresentanza
militare e di personale
dell’Arma, è stata intitolata
un’Aula Multimediale tecnica,
ove si svolgono specifiche atti-
vità addestrative del ROS, al
Maresciallo Capo Filippo Salvi,
Medaglia d’Oro al Valore
dell’Arma dei Carabinieri “alla
memoria”. Alla cerimonia
hanno preso parte i familiari
del Caduto, i genitori
Lorenzina Vitali e Giannino
Bortolo Salvi, le sorelle
Giuseppina e Francesca e il pic-
colo Filippo. L’evento ha con-
sentito di commemorare la
figura del Maresciallo Capo
Filippo Salvi, deceduto nel-
l’adempimento del dovere.
Nato a Bergamo il 9 giugno
1971, Filippo Salvi era stato
arruolato nell’Arma il 2 novem-
bre 1992 come Allievo
Carabiniere Ausiliario, avvian-
dosi a una carriera che lo avreb-
be successivamente e a lungo
impegnato nella lotta alla crimi-
nalità mafiosa. Nel corso di una
di queste attività d’indagine, il
12 luglio 2007, nel comune di
Bagheria (PA), il Maresciallo
Salvi trovò la morte: durante le
operazioni di installazione di
un sistema di videosorveglian-
za a distanza, nell’ambito delle
indagini per la localizzazione
del latitante Matteo Messina
Denaro, dopo essersi arrampi-
cato con eccezionale coraggio
su una parete rocciosa del
monte Catalfàno, precipitò acci-
dentalmente nella scarpata sot-

tostante, perdendo la vita a
seguito del violento impatto
dopo una caduta di oltre 40
metri. Il 26 novembre 2015, il
Comandante Generale
dell'Arma dei Carabinieri ha
tributato a Filippo SALVI (nel
frattempo promosso al grado di
Maresciallo Capo) un “Encomio
Solenne alla memoria”, a rico-
noscimento dell’elevata profes-
sionalità e dell’altissimo spirito
di sacrificio evidenziati nella
decennale attività di servizio al
ROS. E il suo valore e coraggio
sono stati ulteriormente sanciti
il 30 marzo 2023, allorché il
Presidente della Repubblica gli
ha tributato la Medaglia d’Oro
al Valore dell’Arma dei
Carabinieri “alla Memoria”. In

tutti questi anni il suo ricordo è
restato sempre vivo, tanto che il
16 gennaio di quest’anno, i
Carabinieri del ROS gli hanno
idealmente dedicato il successo
dell’arresto del latitante Matteo
Messina Denaro. Su proposta
del ROS e su conforme parere
della linea gerarchica, lo Stato

Maggiore della Difesa ha auto-
rizzato l’intitolazione al
Mar.Ca. Filippo Salvi, eccellen-
te operatore tecnico e informati-
co, di un’Aula Multimediale del
Raggruppamento: una struttura
all’avanguardia, realizzata per
lo svolgimento di attività adde-
strative e formative tecniche e
informatiche in favore dei mili-
tari del ROS, degli altri reparti
dell’Arma e di personale delle
Forze di polizia di altri Stati.
Come sottolineato nel corso
della cerimonia dai comandanti
delle Unità Mobili e
Specializzate Carabinieri
“Palidoro” e del
Raggruppamento Operativo
Speciale, le attività tecniche di
supporto alle indagini, oramai
irrinunciabili nel contrasto alle
espressioni della criminalità
organizzata, eversiva, terroristi-
ca e di tipo mafioso,  per loro
natura sono proiettate nel futu-
ro, come al futuro guardava un
uomo straordinario, che resterà
nella memoria di chi l’ha avuto
accanto a sé o lo conoscerà gra-
zie a questa intitolazione, che
ne perpetuerà il ricordo.

«Ci siamo attivati affinché il bando regionale sul trasporto
marittimo per le isole pontine rispondesse alle reali esigenze del
territorio». Così l’assessore all’Ambiente, ai Cambiamenti clima-
tici, allo Sport, alla Transizione energetica, alla Sostenibilità
della Regione Lazio Elena Palazzo. «I sindaci delle isole di
Ponza, Francesco Ambrosino e di Ventotene, Carmine Caputo,
all’indomani dell’uscita del bando, avevano mosso delle obie-
zioni, preoccupati per alcuni aspetti che avrebbero rischiato di
penalizzare il servizio da e per le isole. Mi sono fatta personal-
mente portavoce di tale preoccupazione presso il Presidente
Francesco Rocca che si è immediatamente fatto carico della que-
stione - precisa Palazzo - invitando le parti a un confronto. Così,
insieme all’assessore ai Trasporti Fabrizio Ghera, che ringrazio
per la pronta risposta, abbiamo organizzato un incontro per
affrontare i temi sollevati. Le osservazioni, in particolare quelle
relative all’aumento di capacità di trasporto passeggeri, alla
velocità delle navi e all’utilizzo di porti alternativi in aggiunta a
quello di Terracina, sono state accolte». «Ringrazio i sindaci per
l’approccio costruttivo – conclude l’assessore - abbiamo dimo-
strato che la strada giusta per affrontare le questioni è quella del-
l’ascolto e del confronto tra istituzioni».
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«Sono entusiasta di annunciare la
pubblicazione di questo importante
bando con una dotazione al momen-
to di 11 milioni di euro del Fondo
Sociale Europeo destinati ad imple-
mentare il sostegno statale per garan-
tire a tutte le famiglie del Lazio, che
rispondono ai requisiti del bando,
l’educazione e l’istruzione dei propri
figli». Lo dichiara l’assessore ai
Servizi sociali, alla Disabilità, al
Terzo settore e ai Servizi alla persona
della Regione Lazio, Massimiliano
Maselli. L’intervento prevede l’ero-
gazione di contributi alle famiglie per
l’abbattimento del costo delle rette
dei servizi educativi per i bambini (3-
36 mesi), nel territorio del Lazio, per
l’anno educativo 2023-2024, daL
mese di settembre 2023 al mese di
luglio 2024 compresi. Il valore del
buono servizio corrisponde al valore
della retta mensile effettivamente

pagata fino ad un massimo di 400
euro mensili, per 11 mensilità.
Possono presentare domanda coloro
che hanno la responsabilità genitoria-
le di un minore iscritto ad un servizio
educativo accreditato o che abbia
effettuato richiesta di accreditamen-
to, nel territorio della regione. Nel
caso in cui il minore destinatario sia
iscritto ad un servizio educativo non
ancora accreditato quest’ultimo
dovrà aver già presentato richiesta di
accreditamento al momento della
presentazione della domanda da
parte della famiglia. Al momento
della presentazione della domanda, il

richiedente deve essere in possesso
dei seguenti requisiti: • essere citta-
dino italiano o di uno Stato membro
dell’Unione Europea o di uno stato
non facente parte dell’Unione
Europea in possesso di regolare per-
messo di soggiorno CE (ai sensi del
D.lgs 286/98 e ss.mm.ii.); • essere
residente o domiciliato in uno dei
Comuni della Regione Lazio; • avere
la responsabilità genitoriale del
minore destinatario del servizio per
l’infanzia; • essere la persona che
sostiene il pagamento delle spese
relative al servizio educativo fre-
quentato dal minore; • avere un ISEE

(ultima certificazione ISEE in corso di
validità alla data di presentazione
della domanda) di importo pari o
inferiore a 60.000 euro. I richiedenti
devono presentare domanda di par-
tecipazione, redatta esclusivamente
on-line accedendo all’apposita piat-
taforma efamily al seguente indirizzo
http://buoninido.efamilysg.it. Si
potrà procedere alla presentazione
della domanda a partire dalle 15 del
giorno 11 settembre 2023 e fino ad
esaurimento delle risorse disponibili
o fino al termine ultimo del 28 giu-
gno 2024. Per ulteriori informazioni è
possibili consultare l’Avviso

Pubblico e i manuali o altri materiali
di supporto disponibili sul sito
https://www.efamilysg.it/. Al fine
di supportare le famiglie nella reda-
zione delle domande le informazioni
necessarie sono a disposizione dei
richiedenti che ne abbiano bisogno i
seguenti servizi di supporto: •
Pubblicazione istruzioni e faq sul sito
della S.G. efamily www.efamilysg.it
e sul sito di Regione Lazio; • Contact
center attivo dalle 9.00 alle 12.30 e
dalle 14.00 alle 17.30 via mail all’indi-
rizzo info@efamilysg.it e telefonica-
mente al numero verde 800.279.948.

Regione, pubblicato bando da 11 milioni 
per “buoni nido”. Anno educativo 2023-24



La flessione sulle presenze
turistiche arriva anche nella
città etrusca, costa compresa.
Nell'entroterra intanto dove vi
sono molti agriturismo il calo
si è aggirato intorno al 15%
rispetto allo scorso anno, con
l’assenza di turismo oltre con-
fine. Negli anni passati erano
soprattutto gli olandesi a sce-
gliere le località del territorio,
ma quest'anno non se ne è
avuta traccia. «Diciamo che
alla fine della fiera siamo riu-
sciti a difenderci - spiega
Roberto Eufemi, titolare di
una struttura ricettiva - . Sono
stati tre mesi difficili, con pre-
notazioni molto a rilento, a
causa degli aumenti che stan-
no prendendo il sopravven-
to». Un altro dato poco inco-
raggiante - sostiene ancora
Eufemi - è proprio l’assenza
degli stranieri. «Fino a qualche
anno fa avevamo molti villeg-
gianti di altre nazionalità, che
non abbiamo più visti.
Speriamo in un settembre
diverso, con più presenze di
stranieri come olandesi e tede-
schi ad esempio, visto che per

loro è il mese più adatto per le
vacanze». Anche lungo il lito-
rale, a Campo di Mare, il ribas-
so negli stabilimenti è stato
evidente, con almeno il 10% in
meno rispetto al 2022. Le pre-
senze giornaliere sono quelle
più eloquenti, dal momento
che oggi per trascorrere una
giornata non bastano nemme-
no più 100 euro al giorno e i
numeri sono più impietosi per
una famiglia numerosa.   

Campo di mare,parteci-
pata la conferenza
sulla “Romanizzazione
del territorio cerite”
“Dopo il successo della
Conferenza sull’Ucraina, altra
serata sold out per la confe-
renza sulla “Romanizzazione
del territorio cerite” con
approfondimento sulle
“Acquae Caeretane” - scrive
l’Associazione nautica Campo
di Mare. I Relatori sono stati
Flavio Enei, archeologo, e il
coordinatore GATC Roberto
Della Ceca. Tra gli ospiti pre-
senti durante la serata era pre-
sente anche Piero Giacomini,
della Pro-Loco di Marina di
Cerveteri, che ha consegnato
la targa “GATC - Gruppo
Archeologico Territorio
Cerite”. Una serata di grande
successo all’insegna della cul-
tura e dell’informazione.

Lotta ai parassiti del pino
Arriva l’Ordinanza sindacale
Accertato che nel territorio
comunale sono presenti aree
infestate dalla Tumayella par-
vicornis e che il diffondersi di
tale infestazione costituisce un
grave pericolo sia dal punto di
vista ambientale e paesaggisti-
co che per la pubblica incolu-
mità, derivante dal pericolo di
caduta delle alberature attac-
cate dal parassita o  di parte di
esse, il Sindaco ha emesso
apposita ordinanza nei con-
fronti dei proprietari o con-
duttori delle alberature.

“Machaira: 
la strage di Troia”
e capolavori di Eufronio
Ingresso gratuito al Museo
Come ogni prima domenica

del mese, torna l’ingresso gra-
tuito ai Musei e siti culturali
statali. Ovviamente non è da
meno Cerveteri, dove dome-
nica 3 settembre l’ingresso alla
Necropoli della Banditaccia e
al Museo Nazionale Caerite di
Piazza Santa Maria, sarà possi-
bile entrare gratuitamente. In
particolar modo al Museo
Nazionale Caerite, sarà possi-
bile ammirare i due
Capolavori di Eufronio, la Kylix
e il Cratere, e “Machaira: la
strage di Troia”, la nuova
mostra inaugurata lo scorso
sabato e che rimarrà visitabile
fino alla fine di ottobre.

in BreveAlcuni titolari di strutture ricettive parlano di una diminuzione superiore al 15%
A Cerveteri turismo in calo,
soprattutto di turisti stranieri

Enzo Musardo, presidente del
comitato di zona Cerenova Campo
di Mare, informa che domenica 3
settembre, dalle ore 18, presso lo
stabilimento balneare della
Associazione Nautica Campo di
Mare, si terrà la cerimonia di con-
segna dei riconoscimenti del
Premio Impegno Civico 2023 -
Marina di Cerveteri. Tale Premio,
giunto alla 11^ edizione, è stato
istituito, dal Comitato di zona
Cerenova-Campo di mare, novità
di quest’anno è la speciale intitola-

zione del premio allo storico diret-
tore di questo quotidiano Alberto
Sava, venuto a mancare poco più
di un anno fa. Da queste colonne
non possiamo che ringraziare chi
ha avuto la sensibilità di omaggia-
re il nostro direttore di questo
gesto. Il premio si pone da anni
l’intento di omaggiare e citare a
modello alcune personalità che si
sono adoperate per la crescita cul-
turale, umana e sociale della
comunità. Da quest’anno il premio
assume appunto la dedica ad

Alberto Sava, scomparso lo scorso
anno, grande giornalista di riferi-
mento del territorio e Decano di
tale Premio. A riguardo alla pre-
detta cerimonia di consegna porte-
rà il suo saluto anche la vedova, la
madrina Sig.ra Elvira ed i due figli
di Alberto, Fabrizio e Sabrina. Il
Premio Impegno Civico gode del-
l’alto Patrocinio del Comune di
Cerveteri e per questo, oltre la cit-
tadinanza, sono state invitate tutte
le autorità comunali e del territo-
rio. 

Domenica la consegna del Premio Impegno Civico 2023
da quest’anno intitolato al nostro direttore Alberto Sava
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Presentato ricorso al TAR del Lazio con richie-
sta di sospensiva, avverso il trasferimento -
chiusura della sezione di scuola primaria nella
frazione di Borgo San Martino. La decisione di
tale provvedimento che vede molti genitori e
gli stessi abitanti della frazione rurale contrari
alla decisione deliberata dal consiglio di circolo
del comprensivo Don Milani, nonostante le più
di cento iscrizioni per la scuola in questione,
era arrivata anche nell'assise comunale con un
interpellanza a firma dei consiglieri: Luigino
Bucchi e Salvatore Orsomando e successiva-
mente discussa in un consiglio comunale stra-
ordinario richiesto dai consiglieri: Luigino
Bucchi, Salvatore Orsomando, Annalisa
Belardinelli, Lamberto Ramazzotti, Giovanni
Moscherini, Luca Piergentili, Gianluca Paolacci
e Emanuele Vecchiotti. In detto consiglio nono-
stante le motivazioni di contrarietà espresse
dalla maggior parte degli intervenuti al dibatti-
to contro il trasferimento-chiusura della sezio-
ne della scuola primaria oggetto di discussione,

il sindaco Gubetti e la sua maggioranza confer-
mavano di dare seguito a quanto deliberato dal
consiglio di circolo contro la volontà popolare e
della maggior parte degli interessati.

Ricorso al TAR del Lazio contro
il trasferimento-chiusura della scuola
primaria di Borgo San Martino



di Filippo Conte*

L’incarico di curatore per questo
evento importante è stato conferito al
sottoscritto dalla dottoressa
Margherita Frappa assessore alla
pubblica istruzione e alla cultura,
nonché l’autrice e presidente della
prima Biennale. Al mio appello per
questa rassegna si sono presentati
tanti Artisti, tutti pieni di entusiasmo
così dal 10 al 13 agosto, il pubblico, i
turisti hanno avuto l’opportunità di
ammirare centinaia di opere esposte
su cavalletti. Gli Artisti sono arrivati
da tutto il Lazio, con l’onore di Artisti
stranieri, alcuni Ermeni e Albanesi,
una grande esposizione di opere
meravigliose che hanno incantato
migliaia di cittadini e amministratori.
Un grande evento che ha portato
nella nostra città una bella ondata di
Arte e Artisti creando un panorama
folcloristico da sballo. Ci tengo a pre-
cisare che gli Artisti che hanno aderi-
to a questo progetto sono tutti ottimi
professionisti veterani di questi even-
ti culturali. In questa rassegna sono
stati ospitati per la prima volta anche
14 giovani appartenenti alla impor-

tante Associazione Nuove Frontiere,
con la loro Presidente e altri respon-
sabili, questi ragazzi hanno esposto
dei lavori bellissimi che sono stati
apprezzati da tanti visitatori, perso-
nalmente mi sono complimentato
con tutti loro, così anche l’assessore
alla cultura Margherita Frappa, si è
soffermata davanti agli espositori e si

è complimentata con i ragazzi e gli
organizzatori. A questa avventura
hanno partecipato 43 Artisti e tutti
sono rimasti soddisfatti, pronti e
disponibili sempre, dicono basta che
il sig. Conte ci chiama e noi arriviamo
con piacere. Avevano aderito a que-
sta rassegna oltre 60 Artisti purtrop-
po solo 43 hanno esposto. Gli Artisti

dicono: siamo stati ospiti per moltis-
simi anni in questa città e abbiamo
avuto buona accoglienza e sempre
grande successo e di questo ne siamo
grati alla città e al sig. Conte queste
sono parole degli Artisti. Sono belle
parole, conosco questi Artisti da
diversi anni e per me sono come una
grande famiglia. In questi quattro
giorni di esposizione sono stato a
loro disposizione, mattina e pomerig-
gio. Anche l’assessore alla cultura
Margherita Frappa ha visitato varie
volte la rassegna. Il pomeriggio del
giorno 13 agosto il delegato Conte e
l’assessore hanno rivisitato tutti gli
Artisti lasciandogli un caloroso salu-
to e un grande ringraziamento.
Ringrazio la dott. Frappa assessore e
presidente della prima Biennale per
avermi conferito l’incarico di curato-
re, per questo importante evento
“Viale Italia come via Margutta”.
Ringrazio tutti gli Artisti per questa
ventata di grande successo, un gran-
de omaggio alla nostra città, voglio
menzionare i nomi dei partecipanti,
vuole essere un omaggio del curato-
re. All’assessore alla cultura Dott.
Margherita Frappa, un mio sincero in

bocca al lupo per una buona riuscita
della sua Biennale, sono certo che
sarà un grande successo
Internazionale che resterà nella
nostra storia. I partecipanti: Franca
Asciutto, Renato Mazza, Mattia Pio
Mazza, Anna Sbardella, Daniele
Bartocci, Fausto Dorazio, Carmelo
Greco,Galia Golos, Romeo
D’Innocenzo, Stefano Caltagirone,
Leonardo Scorza, Francesca
Tarantino, Paola Alessandrini,
Ludovico Conti, Ermelinda Berardo,
Rita Consolini, Graziella Sanna,
Angela Sotgia, Maria Teresa Corao,
Leonardo Scorza, Monica Poti,
Stefano Bologna, Oreste Darquino,
Olga Terribile, Francesca Totaro,
Jadhel Helwani, Valerio Di Benimeo,
Laura Del Bene, Simone Paglioni,
Luca Giacobetti, Suriy Dragoni,
Francesco Ceccarelli, Alessandro
Petuzzelli, Veronica Cozzari, Dario
Pulina, Vincenzo De Paolis, Roberto
Canzoniere, Antonio Covino, Fiorella
Palumbo, Elisabetta Mokntarians,
Helena Oropollo, Rosario Sivero,
Luciano Plurini.

*Delegato all’Arte
del Comune di Ladispoli

Prima Biennale Internazionale d’Arte della Riviera Romana
Un grandissimo successo per l’evento culturale fuori concorso

“Viale Italia come via Margutta”

Venerdì 25 c.m. presso il Teatro Vannini di
Ladispoli, il curatore della mostra Andrea
Cerqua, facente parte della “Prima Biennale
Internazionale di Arte della Riviera
Romana”, ha voluto salutare una gran
parte dei pittori e scultori che hanno espo-
sto le loro opere nel teatro di Ladispoli. Il
brindisi finale ha dimostrato la capacità di
Andrea Cerqua di saper creare un clima
collaborativo e positivo tra tutti gli attori,
egli ha saputo valorizzare tutti gli esposito-
ri in un’atmosfera di cordialità, festosa e
fraterna. Anche in questa occasione,
Andrea Cerqua, ha dimostrato le sue com-
petenze, oltre ad essere diplomato
all’Accademia delle Belle Arti di Roma, è il
fondatore e Direttore Editoriale della rivista
artistica “Tracciati d’Arte” e negli ultimi
anni ha organizzato tantissimi eventi arti-
stici. Andrea Cerqua è anche pittore e le sue
opere hanno subito accolto i visitatori del
“Vannini”, perché erano esposti nell’atrio
dell’edificio. Personalmente sono stato feli-

cissimo di interagire con gli artisti e musici-
sti che mi hanno dato l’opportunità di
scambiare qualche battuta sulla necessità di
coltivare la bellezza e proporla come

modello culturale per risanare la ns società
decadente. Bisogna fare anche i compli-
menti all’attuale Assessore alla Cultura,
dr.ssa Margherita Frappa, che con questa

manifestazione ha dimostrato di portare
avanti il progetto da me ideato e realizzato:
“Ladispoli Città dell’Arte - Museo a cielo
Aperto”. Tra i coadiutori dell’Assessore
Frappa, c’era tutto il team iniziale della
“Città d’Arte”, Andrea Cerqua, curatore ed
espositore della mostra nel “Teatro
Vannini”, Giulio Foglia, che nei “Giardini
dell’Arte” - attuato con il progetto “Città
dell’Arte” ha realizzato un laboratorio arti-
stico per i bambini e Mirko Mauro che ha
esposto un’opera grandiosa a S. Nicola.
Ladispoli con la “Prima Biennale
Internazionale di Arte della Riviera
Romana” ha dimostrato di saper progredi-
re, offrire nuove opportunità al mondo del-
l’arte e questa prima esperienza, certamen-
te perfezionabile, è stato il vero “battesimo
di fuoco” dell’Assessore dr.ssa Margherita
Frappa alla quale vanno espressi i compli-
menti più sinceri: Bravissima Margherita
vai avanti così!

Raffaele Cavaliere

Una bella serata con gli artisti
della I Biennale Internazionale

laVocevenerdì 1 settembre 20238 • Ladispoli

Ladispoli in lutto. Un’intera
comunità piange la perdita di
una donna straordinaria,
Antonietta Simonelli detta
Mimma, una colonna del
volontariato ladispolano. Una
vita dedicata al prossimo, sem-
pre pronta ad aiutare gli ultimi.
Humanitas era la sua “casa”,
ma anche tutte le associazioni
del territorio hanno avuto
modo di apprezzare la sua generosità e la sua
umanità. La presidente di Humanitas, Ida
Rossi, ne da notizia sui social così: “Dolore
immenso! Una grave perdita per tutti noi ci ha

lasciato Mimma Amica e
Volontaria di Humanitas una
vita impegnata ad aiutare e
sostenere chi era in difficoltà
sempre pronta a porgere una
mano a chi aveva bisogno con
amore e solidarietà, grande
dolore per tutte le persone e le
Associazioni di volontariato
che l’hanno conosciuta e
amata.” A nome di Ali per il

Ruanda, Humanitas e di tutte le associazioni
della Cittadella della Solidarietà esprimiamo
cordoglio e vicinanza ai figli Francesca e
Davide. Vincenzo Vona e Ida Rossi.

Ladispoli piange Mimma Simonelli
Storica colonna del volontariato locale



Il presidente dell’Autorità Portuale traccia il bilancio dei dati del primo semestre 2023

Musolino: “Vicini a risultati storici”
Fiducia nel futuro, sottolineata l’importanza della diversificazione dei traffici
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CIVITAVECCHIA – Sono
numeri importanti e significa-
tivi quelli che arrivano da
Molo Vespucci e che tracciano
il quadro dello stato di salute
dei porti del network e, in par-
ticolare, di quello di
Civitavecchia dove la ricetta
della diversificazione dei traf-
fici, sulla quale ha da subito
puntato il presidente
dell’Adsp Pino Musolino, sta
iniziando a far vedere i primi
frutti. Perché - lo ha ribadito
Musolino - i dati del primo
semestre 2023 vanno letti
senza dimenticare quanto sta
accadendo fuori lo scalo.
«Sono numeri importanti e
significativi - ha spiegato - che
confermano la piena riparten-
za dei settori classici su cui già
abbiamo competenze, e quin-
di le crociere, ma anche ro-ro e
ro-pax, così come le auto, che
sono tornate a crescere in
maniera esponenziale. Certo,
qualche segnale negativo c’è,
ma è fortemente condizionato
da elementi macroeconomici e
di sistema».

CROCIERE E TRAGHETTI Il
traffico passeggeri si è com-
pletamente lasciato alle spalle
il periodo pandemico, recupe-
rando quanto perso e anzi
aspirando a risultato oltre
ogni aspettativa. Soprattutto
per quanto riguarda le crocie-
re che, già a fine giugno, erano
arrivate a 1,173,112 passeggeri
movimentati (+86% rispetto
allo stesso periodo del 2022).
«Ad agosto abbiamo già supe-
rato i due milioni, dato che lo
scorso anno - ha sottolineato il
presidente - avevamo rag-
giunto ad ottobre. Ci avvici-
niamo a risultati che potreb-
bero essere storici». Numeri
che fanno ben sperare anche
nella “conquista” del primato
nel Mediterraneo, con il testa
a testa tra Civitavecchia e
Barcellona. Anche i traghetti
di linea hanno già fatto regi-
strare un + 23,4% rispetto a
giugno 2022, ma aggiungendo
il boom avuto tra luglio ed
agosto si comprende bene
l’impatto sui traffici.
«Andremo anche meglio - ha

sottolineato Musolino - una
volta terminati i lavori per
l’ultimo miglio ferroviario e
altre infrastrutture, e in vista
del Giubileo del 2025 e, perché
no, di Expo 2030, contiamo di
confermarci hub fondamenta-
le di ingresso in Italia non solo
per i passeggeri crocieristi».
AUTOVETTURE IN POLIZ-
ZA Un settore, questo, che ha
visto un’exploit nell’ultimo
anno, con la ripresa del mer-

cato in generale. Rispetto a
giugno dello scorso anno,
infatti, l’incremento è del
77,8%, con 38.084 auto in più.
«Abbiamo saputo rispondere
alle esigenze del mercato - ha
aggiunto il presidente - garan-
tendo nuovi spazi, come ad
esempio quello dell’ex cantie-
re Privilege senza i quali
saremmo stati costretti a man-
dare altrove le auto».
MERCI «La spinta inflattiva

globale sta portando ad una
flessione nel settore delle
merci - ha confermato - segna-
li negativi arrivano anche
dalla Cina dove si registra un
-27% dell’export. Se guardia-
mo il calo del carbone, arriva-
to ad un -25,3% , questo è
legato alla strategia nazionale
e non solo del phase out, con
Civitavecchia che sta giocan-
do un ruolo strategico in vista
del 2025; noi ci siamo e abbia-
mo garantito al tavolo che si è
aperto al Ministero la massi-
ma collabotazione per arriva-
re, grazie anche all’impegno
della Regione e del vicepresi-
dente Angelilli, ad avere in
campo una proposta che sia
seria e concreta. Nel frattem-
po, grazie al lavoro degli ope-
ratori tutti e dei nostri uffici,
stiamo portando avanti il
discorso della diversificazione
dei traffici. Sul dato di settem-
bre/ottobre avremo delle
interessanti new entry, che
riguardano ad esempio il tufo,
la pozzolana e nuovi materiali
di recupero, come pneumatici

dismessi, nell’ambito dell’eco-
nomia circolare. Insomma,
ilcalo del carbone era prevedi-
bile e non deve stupire; l’im-
portante è aver iniziato a lavo-
rare per creare alternative
vere e credibili per recuperare
quanto andremo a perdere».
A spiegare ancora i segnali
negativi che giungono dalle
banchine c’è anche l’aumento
dei costi delle tariffe per il
nolo delle navi che ha costret-
ti molti operatori a tornare al
ferro o alla gomma per gli
spostamenti.
GLI ALTRI PORTI Sono posi-
tivi i segnali su Gaeta.
«Questo vuol dire che il lavo-
ro svolto sta pagando, con lo
scalo che farà segnare un dato
storico, visto che a luglio ha
movimentato anche i primi
contenitori - ha concluso
Musolino - per Fiumicino
siamo ormai pronti alla posa
della prima pietra del nuovo
porto, per un appalto da 36
milioni».

(di Daria Geggi
Tratto da Civonline.it)

I Carabinieri della Compagnia di
Bracciano, con il supporto nella fase
operativa del Nucleo Cinofili di Santa
Maria di Galeria, hanno eseguito 5
misure cautelari emesse dall’ufficio
G.I.P. del Tribunale di Civitavecchia,
nei confronti di altrettanti soggetti
residenti nell’area del Lago di
Bracciano e a Roma. Ai 5 arrestati
sono contestati, a vario titolo, i reati di
concorso in detenzione e spaccio di
sostanze stupefacenti ed estorsione.
L’attività d’indagine, convenzional-
mente denominata “FLAX”, ha avuto
inizio a settembre 2022, a seguito di
un arresto in flagranza di reato per
detenzione di 40 gr di hashish, mari-
juana e cocaina, operato dai militari
della Stazione di Manziana. È emerso
infatti che quanto rinvenuto era
riconducibile ad un’attività di spaccio
strutturata, posta in essere da vari
soggetti anche attraverso l’uso dei
social network. Le attività tecniche,

iniziate nel successivo mese di set-
tembre 2022 hanno permesso di
acquisire importanti elementi di reità
a carico dei componenti di un gruppo
criminale che gestiva una fiorente
attività di spaccio di stupefacenti nel-
l’area del Lago di Bracciano, rifornita
con spedizioni periodiche di ingenti
quantitativi provenienti dal quartiere
Casalotti di Roma; è stato inoltre rile-
vato che uno degli arrestati non si
facevano scrupolo a risolvere contro-
versie nate in seno al traffico di stupe-
facenti mediante minacce di morte e
violenze fisiche. Nel corso dell’inda-
gine, gli investigatori hanno arrestato
in flagranza di reato due persone, ne
hanno denunciate a piede libero altre

sei e hanno sequestrato un totale di 40
grammi di cocaina, 40 di marijuana e
42 di hashish. In mattinata i
Carabinieri hanno anche eseguito sei
perquisizioni domiciliari, all’esito
delle quali sono stati rinvenuti 1,5
chili di hashish e una pistola semiau-
tomatica, risultata rubata, completa
di 8 colpi, in possesso di uno dei
destinatari di ordinanza, mentre è
stato arrestato sempre in flagranza di
reato per detenzione di stupefacenti
ai fini di spaccio un ulteriore indaga-
to, trovato in possesso di 53 grammi
circa di cocaina, una carta d’identità
falsa e 17.000 euro in banconote di
vario taglio. Al termine delle attività
due indagati sono stati portati presso
la casa circondariale di Civitavecchia,
due presso la casa circondariale di
Roma-Rebibbia, mentre i restanti due
sono stati sottoposti agli arresti domi-
ciliari. Tutti gli arresti sono stati con-
validati.

Droga a Bracciano-Manziana: operazione dei CC
Arrestate 6 persone gravemente indiziate di detenzione e spaccio di droga ed estorsione

“Per la prevenzione e il contrasto di reati
ambientali, tuteliamo il Parco Naturale
Regionale Bracciano Martignano, nell’interes-
se comune”: è questo l’impegno dell’Ente
regionale per prevenire o eliminare ogni
forma di degrado ambientale per il recupero
degli habitat naturali, dei paesaggi e per la
conservazione di specie animali e vegetali. Un
impegno a maggior ragione intensificato nella
stagione estiva. I Guardiaparco, servizio di
vigilanza e polizia giudiziaria, hanno intensi-
ficato i controlli per proteggere uno dei più
suggestivi gioielli naturalistici del Lazio,
preso d’assalto da turisti e non solo. Bivacco e
campeggio abusivo, accensione di fuochi non

autorizzati e rilascio di rifiuti: il bilancio dopo
ferragosto penalizza condotte illecite in favore
della custodia della natura. In un servizio di
pattugliamento interforze sul lago di
Martignano con i Carabinieri Forestali della
stazione di Manziana, Carabinieri e Polizia
Locale di Anguillara Sabazia, i Guardiaparco
hanno redatto 22 verbali di accertamento
amministrativo per violazioni delle norme
regionali in materia di aree protette che vieta-
no il campeggio abusivo sul territorio. Alcuni
avventori hanno pure acceso fuochi mettendo
a rischio incendio l’area, tagliando parti di
alberi, abbandonando sul terreno anche una
grande quantità di rifiuti, pescando sprovvisti

di licenza e utilizzando detersivi per stoviglie
direttamente nelle acque del lago, tutti com-
portamenti illeciti e assolutamente contrari
alla conservazione ambientale di un sito unico
come lo specchio d’acqua di Martignano, ricca
di avifauna selvatica, il più importante d’Italia
per lo svernamento del fistione turco (Netta
rufina), un’anatra bellissima e particolarmen-
te rara. Non solo, perché per rimuovere

l’enorme mole di immondizia, è stato necessa-
rio l’intervento di una ditta specializzata nella
raccolta. “Molto spesso - il commento dal
Parco - le persone sanzionate non si rendono
conto del disturbo ambientale prodotto: a
volte fanno uso di alcolici e droghe come
dimostrano i tanti sequestri di sostanze stupe-
facenti effettuati nel corso degli anni dalle
forze dell’ordine”.

Lago di Martignano, blitz
anti-bivacco dei Guardiaparco
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Dura botta e risposta tra il Prc e il Sindaco Tidei sul calo del 30% dei turisti in città
“A Santa Marinella un calo di presenze
inferiore a quello di altri Comuni del Lazio”
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SANTA MARINELLA - Il circolo
cittadino di Prc interviene sulla
questione relativa alla riduzione
del 30% delle presenze di turisti
in città e spiega per quali motivi
non c’è stato il pieno di villeg-
gianti. “Il sindaco Tidei elenca a
mezzo stampa le ragioni di una
stagione turistica decisamente
magra per Santa Marinella - si
legge in una nota - la totale sotto-
valutazione della concorrenza
post Covid da parte degli eser-
centi commerciali, l’aumento
speculativo dei prezzi dell’offerta
sia di case sia di servizi di ristora-
zione e balneari, la clamorosa
assenza di un cartellone estivo al
castello di Santa Severa.
Responsabili del flop estivo
sarebbero quindi la Regione
Lazio, i proprietari di case, i pro-
prietari di bar e ristoranti ed i bal-
neari, beneficiati oltremodo, a
detta del Sindaco, dalla proroga
delle concessioni fino al 2033. Lo
stabilimento balneare comunale
“Perla del Tirreno”, avrebbe usu-
fruito di una concessione trienna-
le per favorire investimenti sulla
qualità dei servizi che non si è
verificata. Ristoratori e balneari
hanno beneficiato di una Tari
non rincarata, anzi, leggermente
agevolata e dagli extra spazi che
l’amministrazione ha continuato
a concedere, malgrado le regole
di distanziamento Covid siano
decadute. Tidei sottolinea che i
costi di tali benefici sono stati
sostenuti dall’intera collettività in
termini di mancate entrate fiscali
ma, malgrado ciò, insostenibili
rincari dei servizi commerciali e
balneari sono ricaduti sulla testa
di residenti e villeggianti. Si
annuncia quindi una sorta di resa
dei conti a settembre tra Sindaco
e le categorie richiamate.
Non entrando nel merito degli
accordi, anche elettorali, che il
Sindaco ha stretto con le catego-
rie dei ristoratori e dei balneari, e
sorvolando sul mistero della pro-
roga “in automatico con gara”
delle concessioni balneari fino al

2033, quando lo stesso governo
Meloni non ha ancora sciolto l’in-
tricato pasticcio che inchioda la
scadenza delle concessioni al
dicembre del 2023, pena la decur-
tazione dei fondi del PNRR, sem-
bra che l’amministrazione comu-
nale sorvoli, come al solito, sulle
proprie responsabilità”. “È un
falso plateale - conclude Prc - che
le spiagge libere siano state valo-
rizzate, quelle urbane di Santa
Severa e Santa Marinella, al con-
trario, sono state abbandonate al
degrado o mangiate dalle conces-
sioni balneari, ridotte a immon-
dezzaio o a servitù degli stabili-
menti. In Passeggiata non esisto-
no tariffe agevolate per i residen-
ti, non esiste spiaggia libera, esi-
stono invece assurdi divieti di
passeggiare sulla battigia anche
di notte, poiché il Comune, nei
termini della concessione, non ha
pensato a calmierare i prezzi e a
prevedere l’applicazione di sem-
plici norme di garanzia. Gli allar-
mi di Arpa e di Goletta verde
sulla cattiva salute delle acque,
hanno visto questa amministra-
zione reagire in modo stizzito e
risentito, negando l’evidenza del
cattivo funzionamento dei depu-
ratori e delle discariche abusive
sui fossi, utilizzati evidentemente
come fogne a cielo aperto”.
Il sindaco Pietro Tidei risponde

subito alle esternazioni del circo-
lo cittadino di Prc che adduceva
che il calo delle presenze in città
era colpa delle attività produtti-
ve, ma anche dell’amministrazio-
ne comunale. “La crisi del com-
parto turistico - dice Tidei - non
ha investito solo Santa Marinella
che, al contrario, rispetto ad altre
località costiere e di villeggiatura
italiane, ha registrato un calo di
presenze inferiore a quello di altri
Comuni del Lazio e della
Nazione. Sono questi dati certi
confermati anche dalle associa-
zioni di categoria e da
Confcommercio che hanno già
parlato di oltre 500mila italiani
che questa estate hanno trascorso
le loro vacanze in Albania.
Questa è la realtà dei fatti che,
come al solito, Rifondazione
Comunista, manipola strumen-
talmente descrivendo situazioni
che non hanno alcun riscontro
pratico, ma sono volte solo a
demonizzare l’operato dell’am-
ministrazione, addossandogli
responsabilità che non ha e non
può avere. Anche la contrazione
dei consumi è un fenomeno che
investe tutto il territorio naziona-
le, dunque è ingiusto e inesatto
parlare di estate flop a Santa
Marinella. Sono aumentate le
presenze di turisti della comunità
ebraica romana che scelgono

Santa Marinella perché ospitale e
con molti negozi che vendono
specialità gastronomiche Kosher
come prevede il loro credo reli-
gioso. Se ci sono stati aumenti di
tariffe nelle strutture balneari per
il noleggio di sdraio e ombrelloni,
di certo l’amministrazione non
può calmierare i prezzi, poiché si
è in un regime di libero mercato e
concorrenza. Pertanto, visto che
molti gestori hanno rincarato i
costi, il cittadino o il turista,
hanno diritto di scegliere quali
spiagge frequentare. Vero anche
che a settembre chiederemo spie-
gazioni su alcuni rincari che pos-
sono apparire ingiustificati, per
attuare, in futuro, una politica
condivisa, anche con le varie
associazioni di operatori econo-
mici, di contenimento dei costi.
Una politica volta ad incentivare
il turismo. False ancora una volta
le affermazioni che hanno leso
l’immagine e l’economia della
cittadina, parlando di inquina-
mento del mare mentre, al con-
trario, il litorale è perfettamente
balneabile ed ha conquistato tre
bandiere blu. Ridicolo parlare di
degrado per pochi metri di lavori
in corso a largo Reginaldo
Giuliani per realizzare una
rampa di accesso anche per i
mezzi di soccorso alle spiagge
centrali di Santa Marinella”. “Gli
interventi riprenderanno dopo la
pausa estiva - conclude il sindaco
- e prevedono anche una rampa
accessibile a per disabili. Senza
dilungarmi oltre invito ancora
una volta i detrattori seriali di
questa amministrazione ad aver
maggior rispetto della città e dei
suoi abitanti e soprattutto di chi
vive e lavora di turismo balneare,
cercando di amare e tutelare
Santa Marinella. Dipingerla
come un luogo dove nessuno
vorrebbe venire a trascorrere le
vacanze è un comportamento che
non riesco a comprendere che
mostra, nella migliore delle ipote-
si, solo un assoluto disinteresse
per le sorti di questa città”.

Miss Roma 2023, 
missione compiuta

L’assessore Galizia: “Cambio location 
è stato efficace, grazie agli uffici”

Miss… ione compiuta. Nonostante il cambio di location in corsa,
l’edizione 2023 di Miss Roma si è infatti chiusa con un successo
organizzativo. L’irruzione del maltempo, e in particolare il forte
vento associato all’incertezza sull’insistere di precipitazioni meteo-
rologiche, ha convinto il Comune e gli organizzatori ad aprire al
concorso di bellezza le porte della Cittadella della Musica. La mani-
festazione, valida per le preselezioni a Miss Italia, ha avuto quindi il
suo corso, compresa la parte dedicata alla moda. Oltre agli ospiti (la
Miss Italia 2022 Lavinia Abate, gli stilisti Ciambella e Persechino su
tutti) nel parterre hanno trovato posto numerose personalità.
Commenta l’Assessore Simona Galizia: “Civitavecchia si conferma
location capace di ospitare eventi di livello. Lo scenario di Porta
Livorno sarebbe senz’altro stato affascinante, ma grazie al lavoro
degli uffici è stato approntato tutto presso la Cittadella della Musica,
con grande soddisfazione degli organizzatori, con in testa il dinami-
co Mario Gori, e delle concorrenti. Si tratta di manifestazioni che aiu-
tano la città a ritagliarsi un’immagine e ad accrescere il suo appeal
turistico anche attraverso le capacità organizzative che
l’Amministrazione ha saputo dimostrare”.

Tarquinia-Civitavecchia
Interventi di manutenzione
urgenti in località Farnesiana 
ed in località Pian d’Organi

Il Consorzio Acquedotto del
Medio Tirreno comunica che sono
state riscontrate n. 2 perdite in
località Farnesiana e in località
Pian D’Organi, sul tratto
Tarquinia-Civitavecchia, che stan-
no determinando un’importante
riduzione della portata idrica
addotta. Per tale motivo, in data

odierna è stato necessario inter-
rompere il flusso idrico dalle ore
7.00 per consentire al personale
consortile di effettuare le necessa-
rie e urgenti attività per la risolu-
zione della problematica. 
Salvo imprevisti, i lavori dovreb-
bero ultimarsi nella stessa matti-
nata. 



Ieri sera ad Atene la cena con il premier Mitsotakis: in agenda anche il nodo-migranti

Meloni in Grecia tra Ue e Mediterraneo
Si conferma forte l’intesa fra i due Paesi. Sempre più solida la partnership economica

Il ministro sull’impianto dell’As Roma 
e sulla situazione del pallone in Italia
Salvini: “Stadi sicuri

per il calcio”
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Rapporti bilaterali, migranti,
riforma del Patto di stabilità,
integrazione europea dei Balcani
occidentali e Ucraina: sono
diversi i dossier che il presidente
del Consiglio, Giorgia Meloni, ha
affrontato ieri sera nel colloquio
con il premier greco, Kyriakos
Mitsotakis. Il premier, secondo
quanto ha reso noto palazzo
Chigi, ha raggiunto Atene per
una cena di lavoro con il primo
ministro ellenico a Palazzo
Maximos. La visita in Grecia ha
rappresentato una nuova tappa
nel percorso avviato dalla pre-
mier per sviluppare i rapporti
con gli altri Paesi membri
dell’Unione europea.
Trattandosi di Grecia, peraltro, il
vertice ha riguardato un alleato
storico per l’Italia ma anche di un
Paese abbastanza allineato alle
istanze che il governo guidato da
Meloni da tempo sta sottoponen-
do agli altri Stati membri per ten-
tare di cambiare il paradigma su
alcuni delle principali questioni
europee. E in tema di Europa
Meloni e Mitsotakis hanno certa-
mente discusso anche delle pros-
sime elezioni previste a giugno
del 2024, nel tentativo – per ora
ancora a livello embrionale – di
provare a formare un’alleanza di
centrodestra fra i Conservatori e

riformisti europei e Partito popo-
lare europeo (Ppe) che scardini la
cosiddetta “maggioranza
Ursula”, ovvero l’alleanza che ha
visto proprio il Ppe, i Socialisti e
democratici (S&d) e Renew
Europe favorire la nomina alla
presidenza della Commissione
europea di Ursula von der
Leyen. Fra Italia e Grecia, tutta-
via, sussistono anche forti rap-
porti economici. Importanti
imprese italiane sono ben radica-
te in diversi settori, dall’energia
ai trasporti, dalle infrastrutture
all’ambito alimentare. Nel 2017
Ferrovie dello Stato ha acquistato
per 45 milioni di euro la proprie-
tà di TrainOse, il principale ope-
ratore ferroviario della Grecia.

L’azienda è stata privatizzata
con una gara internazionale lan-
ciata dal fondo per la gestione
delle privatizzazioni delle società
pubbliche elleniche. L’unica
offerta è arrivata da Fs, che ha
acquisito il 100 per cento della
società greca, ribattezzata lo
scorso anno Hellenic Train. Ci
sono, inoltre, importanti sviluppi
potenziali visto che Fincantieri
sta partecipando alla gara per le
corvette della Marina militare
ellenica: il gruppo navalmeccani-
co italiano ha proposto la FCx30,
una corvetta all’avanguardia con
prestazioni eccezionali già testate
sul campo, con un design simile
a quello della classe Doha che
Fincantieri ha fornito alla Marina

del Qatar. Passando ai dossier
europei e, in particolare, sui fron-
ti migranti e Patto di stabilità,
Italia e Grecia sono sostanzial-
mente allineate. Entrambi sono
Paesi di primo approdo e, per
questa ragione, chiedono che la
riforma del Patto su migrazioni e
asilo proceda il suo iter legislati-
vo e, se possibile, venga ulterior-
mente rafforzata attraverso un
intervento sul Regolamento di
Dublino, che attualmente regola
le procedure di accoglienza e
gestione delle domande d’asilo.
Obiettivo comune di entrambi i
Paesi è lasciarsi alle spalle trage-
die come quelle avvenute a
Cutro, in Calabria, o quella più
recente di Pylos del 14 giugno
scorso e fare in modo che non si
ripetano: i due Paesi chiedono
infatti maggiore coinvolgimento
e solidarietà dell’Ue nella gestio-
ne dei flussi, lavorando per argi-
nare quelli irregolari e favoren-
do, al contempo, quelli legali. Per
quanto riguarda il Patto di stabi-
lità, Meloni e Mitsotakis condivi-
dono la proposta di garantire
maggiore flessibilità alle risorse
stanziate dall’Ue, così come la
necessità di una nuova gover-
nance economica che non metta
in difficoltà i Paesi membri con le
economie più fragili.

Il vicepremier e ministro delle
Infrastrutture e Trasporti,
Matteo Salvini, sottolinea la
necessità di favorire la realiz-
zazione di nuovi stadi, moder-
ni e sicuri. E rivela di aver
incontrato recentemente i diri-
genti della As Roma. Lo ha
scritto in una lettera a “La
Provincia di Lecco”, che ha
celebrato l’ufficialità del Lecco
in serie B nonostante alcuni
problemi burocratici (anche
legati allo stadio). “La vicen-
da, che ho seguito tenendomi
informato anche su alcuni
aspetti giuridici con una per-
sona seria come il presidente
della Serie B Mauro Balata, mi
permette di ribadire la piena
disponibilità del ministero che
ho l’onore di guidare per faci-
litare la realizzazione di stadi
sempre più moderni e sicuri”
scrive Salvini. E ancora:
“Troppe iniziative, in Italia,
sono soffocate dalla burocra-
zia e i blucelesti hanno rischia-
to di esserne l’ennesima vitti-
ma”. Significativo, secondo
Salvini, il caso di Milano: “E’
noto a tutti - sottolinea - il caso
dello stadio di Milano, col

rischio che Milan e Inter rea-
lizzino nuovi impianti fuori
città. Sarebbe un colpo durissi-
mo per l’immagine del capo-
luogo lombardo. Eppure, una
vicenda di rilevanza mondiale
(rossoneri e nerazzurri sono
famosi in tutto il globo, così
come Milano!) è incagliata tra
polemiche, indecisioni e quelli
che il Presidente Silvio
Berlusconi definiva “lacci e
lacciuoli””. Il vicepremier
aggiunge: “Recentemente, al
ministero delle Infrastrutture
e dei Trasporti (Mit), ha incon-
trato i dirigenti della As Roma
per fare il punto della situa-
zione sull’auspicata nuova
casa dei giallorossi. A tutti gli
interlocutori desiderosi di
investire, ho ribadito il concet-
to: il calcio italiano è in fase di
drammatico declino. Serve
raddrizzare la rotta”. “Io -
conclude -posso garantire per
quanto di mia competenza, e
quindi sarò sempre pronto e
disponibile ad accompagnare i
progetti nell’ottica di miglio-
rare le città e rendere più com-
petitivi i nostri club e i nostri
tornei”.

Sanità, salario minimo, alluvione
Schlein detta le priorità dei dem
Archiviata l’estate militante,
con tanto di rendicontazione
delle iniziative chiesta ai par-
lamentari dem, la segretaria
del Pd Elly Schlein prepara il
ritorno tra i banchi del
Parlamento: alla serata inau-
gurale della Festa dell’Unità,
in corso a Ravenna, ha traccia-
to l’agenda del Partito demo-
cratico, dal salario minimo
alla sanità pubblica, passando
dalle risorse per la ricostruzio-
ne nelle zone alluvionate
dell’Emilia-Romagna. La festa
stessa è un monito al governo:
Schlein ha scelto di tenerla a
Ravenna, per lanciare un mes-
saggio all’esecutivo accusato
di avere “politicizzato in
maniera volgare la questione”
dell’alluvione di maggio sca-
ricando sui Comuni l’onere di
rispondere alle richieste d’aiu-
to dei cittadini. “Davanti alle
difficoltà non esiste il colore
politico dei sindaci, esiste solo
la fascia tricolore dei sindaci.
A cento giorni dalla passerella
sul fango ancora non ci sono
le risorse”. E il sindaco di
Ravenna, Michele De Pascale,
si è rivolto a Meloni:
“Pretendiamo che torni in
Emilia Romagna: Sarà accolta
in maniera civile ma deve tor-

nare, non può delegare tutto
al commissario Figliuolo”. La
tabella di marcia prevede,
come prima tappa, la battaglia
parlamentare per il salario
minimo. “Insisteremo per
portare la proposta unitaria
delle opposizioni in Aula”,
spiega la segretaria che sente
di avere il vento in poppa gra-
zie alle 400 mila firme raccolte
finora a sostegno della propo-
sta. Contemporaneamente, il
Pd porterà avanti la battaglia
sulla manovra che si presenta
come un rebus di non facile
soluzione per il governo. Il
timore dei dem è che le diffi-
coltà nel reperire risorse pos-
sano tradursi in tagli ai servizi
e alla sanità. 
“Il Pd non accetterà ulteriori
taglia alla sanità pubblica”, ha
avvertito perciò Schlein:
“Quando si decide di non
mettere soldi sulla sanità non
è una scelta neutra e la pande-
mia è stata una lezione su
quanto bisogna migliorarla”,
ha ricordato la leader dem che
durante il suo tour estivo per
l’Italia, visitando le feste
dell’Unità, ha avuto la possi-
bilità di toccare con mano “la
preoccupazione delle famiglie
alle prese con gli alti costi del-

l’inflazione: le difficoltà sono
tante ci chiedono di avere cer-
tezze per il futuro”. 
E, a proposito di futuro,
Schlein guarda alle elezioni
europee, vero test che saggerà
la tenuta della sua segreteria.
Una sfida fra forze nazionali-
ste e forze europeiste: questo
lo schema che la leader dem
ha offerto a chi l’ha ascoltata e
sul quale ha mostrato inten-
zione di incentrare la campa-
gna elettorale. 
“Sulle elezioni europee ci gio-
chiamo il futuro decisivo
dell’Unione. Essere nazionali-
sti è diverso dall’essere patrio-
ti”, ha spiegato dal palco di
Ravenna: “I nazionalismi
hanno prodotto solo conflitti.
Lo abbiamo visto con la scelle-
rata guerra di Putin”.



Uno dei momenti più intensi
della Sagra dell’Uva è stata la
presentazione della squadra
del Città di Cerveteri sul palco
di piazza Aldo Moro. Una vera
ovazione ha accolto giocatori e
dirigenti verdeazzurri da parte
di tantissimi sportivi che hanno
confermato la vicinanza e l’af-
fetto al club della loro città. Una
presentazione all’americana,
con gli atleti chiamati uno per
uno, i dirigenti applauditi dalla
folla, così come l’allenatore
Giampaolo Superchi. Sul palco
il sindaco Elena Gubetti che ha
ricevuto la tessera di abbona-
mento numero uno dal presi-
dente Andrea Lupi e ha mani-
festato vicinanza al Città di
Cerveteri nella stagione che
potrebbe sancire il ritorno in
Eccellenza. “Non meritiamo que-
sta categoria di Promozione - ha
detto il sindaco Gubetti alla piazza
- spero che questi ragazzi ci ripor-
tino dove meritiamo. Da quando
seguo il Cerveteri, mi sto appassio-
nando al calcio e ora che ho ricevu-
to anche l’abbonamento non ho
scuse, la domenica dovrò venire a
seguire i verdazzurri. Invito tutti
gli sportivi a gremire gli spalti
dello stadio Galli, tutti insieme
riportiamo la squadra della nostra
città in Eccellenza”. C’è insom-
ma aria di entusiasmo attorno
al Città di Cerveteri, i tifosi

hanno riscoperto l’amore per il
club, paradossalmente è stata
l’ingiusta retrocessione a rinsal-
dare un rapporto di passione
che si era sopito da tempo. Ora
serve il sostegno di tutti per
questo lungo e difficile viaggio
nell’inferno del torneo di
Promozione per tornare a rive-
dere a maggio il paradiso
dell’Eccellenza. Il Città di
Cerveteri domenica 3 settem-
bre, alle ore 11, esordirà in
Coppa Italia contro il Fiano
Romano allo stadio Galli. 

Il Cerveteri aspetta al varco
il Fiano Romano
in Coppa Italia

Cerveteri avanti tutta con la
preparazione, in vista del
primo turno di Coppa Italia,
domenica prossima in casa, al

Galli, contro il Fiano Romano.
“I ragazzi stanno lavorando molto
bene, c’è molta armonia tra di loro
- dice Discepolo - Per capire se

siamo una squadra che può punta-
re in alto dovremo aspettare qual-
che settimana, per ora è prematuro
parlare. Però posso dire che siamo

un bel gruppo, noto entusiasmo e
coesione. Non voglio rischiare in
questo momento, ci sono molti
acciaccati che voglio tenere a ripo-
so e non rischiarmeli per una par-
tita - dice il tecnico verde azzurro -
. Certo la coppa è importante: i
primi due turni sono una gara
secca e senza supplementari, per
alcuni aspetti ingannevoli. Ce la
giocheremo per vincere domenica,
abbiamo una partita alla nostra
portata”. Dopo le piogge, che
hanno tolto un po’ d’afa, la pre-
parazione atletica della squa-
dra si è fatta meno faticosa.
Intanto la dirigenza ha rinno-
vato l’invito ai tifosi di sotto-
scrivere l’abbonamento con le
informazioni per aderire che si
possono chiedere negli orari
pomeridiani presso la segrete-
ria dello stadio.

Cerveteri women,
la squadra è pronta

Per Jacopo Lenzi, allenatore del
Cerveteri Women, le vacanze
sono finite. Da lunedì 4 settem-
bre partirà la preparazione
della squadra, compagine alle-
stita anche con molte ragazze
di Cerveteri che sicuramente
richiameranno molto pubblico.
C’è tanto entusiasmo e tanta
consapevolezza di fare bene tra
le fila verde azzurre. Si parte
con l’obiettivo di arrivare tra le
prime per poi, nei prossimi due
anni di puntare alla serie C. Ci
sono molte ragazze che si stan-
no avvicinando, ma la forza
della squadra oltre al gruppo,
sarà la rappresentanza di stu-
dentesse straniere che sono a
Roma, molte delle quali prove-
nienti da club professionistici.

Bagno di folla alla presentazione della nuova stagione durante la Sagra dell’Uva

Città di Cerveteri, cresce l’entusiasmo
Il Dg Discepolo: “Pronti per iniziare una stagione che ci veda protagonisti”

La Pallacanestro Dinamo espri-
me grande soddisfazione per la
chiusura (di fatto, in attesa delle
formalizzazioni di rito) della
questione “assegnazione tempo-
ranea spazi palestre”. Al termine
della preannunciata riunione di
oggi 30 Agosto delle ore 13, che
ha fatto seguito a quella di ieri
pomeriggio, alla presenza del
Responsabile dell’Ufficio Sport e
dei suoi diretti collaboratori,
della Consigliere Delegata alle
Attività e Organizzazione del
Palazzetto Lorena Panzini e di
Alessandro Grando Sindaco di
Ladispoli, insieme ad altre ASD
del territorio, è stato indirizzato e
risolto il nodo delle richieste in
sovrapposizione per alcune
spazi orari, al Palazzetto e alla
Corrado Melone, sicuramente

per il mese di Settembre, verosi-
milmente anche da Ottobre in
poi, al termine della procedura
che riguarda l’Avviso Pubblico
tutt’ora in corso per le palestre
scolastiche. Nonostante gli attriti
e le forti divergenze su alcuni
punti, grande è stata l’opera di
mediazione di tutti (alla riunione
di ieri erano presenti anche
l’Assessore Marco Porro, il
Consigliere Stefano Fierli e il
Consigliere Pasquale Monaco),
che ha portato a un risultato “sto-
rico”, che consentirà di poter pia-

nificare l’intera stagione sportiva
da subito. La Dinamo ringrazia
tutti, funzionari, amministratori
e responsabili delle altre ASD e si
scusa se il temperamento (unito
forse a un po’ di stanchezza) di
alcuni iscritti e Dirigenti Dinamo
ha portato a comportamenti (e
post social…) che potevano sem-
brare (e probabilmente lo sono
stati effettivamente) fuori dalle
righe (e ci riferiamo anche al post
pubblicato ieri sera sulla pagina
facebook ufficiale Dinamo, cui è
stata data adeguata risosta da
parte degli Uffici competente, e
che non cancelliamo perché
quando sbagliamo lo riconoscia-
mo e cerchiamo di trarne inse-
gnamento pro futuro). Da adesso
maniche rimboccate, testa bassa
e al lavoro!

Assegnazione palestre, la Dinamo Ladispoli:
“Soddisfazione per la risoluzione del problema”
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La Revolution Karate Cerveteri si
prepara per una stagione impor-
tante, il cui obiettivo è far cresce-
re gli allievi. È quanto vuole e
riesce ad avere il maestro Kalì
Aboujid che è un reduce da
un’annata strepitosa, ricca di
risultati. C’è tanto ottimismo e
cominciano anche ad iscriversi
bambini e bambine, appassionata
da questa disciplina che riesce a
sedurre anche i piccini. “Siamo
contenti degli attestati di stima
che stiamo ricevendo, vuol dire
che abbiamo lavorato bene -
afferma Aboujid - I numeri sono

dalla nostra parte, anche se c’è
ancora molto da fare. Le ultime
gare ci hanno regalato delle gran-
di gioie e molti trofei, ora rico-
minciamo con l’obiettivo di fare
bene. Puntiamo in alto, ce la met-
teremo tutta per far crescere sia
umanamente che sportivamente i
nostri ragazzi”.

Verso una stagione ricca di successi dopo i trionfi dello scorso anno

Karate, la Revolution guarda al futuro



Il prossimo 4 novembre al
Palazzo dei Congressi
dell’Eur a Roma si terrà la
prima edizione di Green

Weddings 2023, un appunta-
mento che si propone come
un momento di riflessine col-
lettiva, una sorta di Stati
Generali del wedding, per
sostenere e rilanciare il setto-
re affinchè rinforzi il suo
ruolo trainante nell’econo-
mia nazionale. 
Accogliere coppie straniere
che scelgono l’Italia per cele-
brare il proprio matrimonio
rappresenta infatti un’oppor-
tunità sempre più strategica
per valorizzare il made in
Italy in tutte le sue sfaccetta-
ture: “Soddisfare la crescente
richiesta di qualità e saper
strutturare un sistema
migliore di accoglienza spe-
cializzata sono solo alcune
delle sfide che attendono il  -
ha commentato Armando
Soldaini, il presidente della
Fondazione Green Weddings
- l’evento si configura come
un importante volano per la
promozione delle destinazio-
ni italiane e di tutte quelle
produzioni che le rendono
vive”. 
Roma sarà il palcoscenico di
incontri tra numerosi rappre-
sentanti della politica italia-
na e dell’impresa con wed-
ding planner ed operatori
europei e vedrà i territori ita-
liani promuovere le destina-
zioni con maggiore appeal
per i matrimoni. I due conve-
gni “Il destination wedding
nella promozione del made in
Italy” presenziato anche dal
ministro degli affari esteri
Antonio Tajani e “Wedding
Tourism: regioni, borghi e terri-
tori” saranno affiancati anche
dal primo Wedding Planners
European Congress, un
momento di aggiornamenti e
confronto per proporre una
migliore organizzazione del
comparto.

Onorio Rebecchini di nuovo
alla guida del Convention
Bureau Roma e Lazio
(CBReL) per il triennio 2023-
2026. Eletto all’unanimità dal
nuovo Consiglio di
Amministrazione, Rebecchini
- che aveva già ricoperto il
ruolo di Presidente del CBReL
nel 2017 - subentra a Stefano
Fiori, Amministratore unico
del Gruppo Univers SrL.
Sessantatre anni, ingegnere e
imprenditore, tra i fondatori
dell’Unione Rugby Capitolina,
con una vasta esperienza nel
settore del turismo e dell’hô-
tellerie, la mission di
Rebecchini sarà quella di
incrementare la visibilità di
Roma e Lazio come centro di
eccellenza per l’organizzazio-
ne di eventi, congressi e confe-
renze di rilievo internazionale.  
“Desidero ringraziare il

Presidente uscente, Stefano Fiori,
per l’incessante impegno dimo-
strato in questi anni e per la sua
profonda capacità di aver gestito
con lucidità un periodo delicato
per il comparto turistico a causa
del Covid. Il suo prezioso contri-
buto, unitamente al lavoro realiz-
zato con il CdA e lo staff, ha con-
sentito di raggiungere risultati
straordinari nel promuovere

Roma e Lazio come destinazioni
di prim’ordine per eventi interna-
zionali” - ha dichiarato
Rebecchini.
Fondato nel 2017 con un accor-
do di partnernariato pubblico-
privato, il CBReL ha l'obiettivo
di promuovere la destinazione
turistica e l'offerta di spazi e
servizi presenti nel territorio di
Roma e Lazio sul mercato
nazionale ed internazionale
del Business Travel e della
Meeting Industry, operando in
accordo e in condivisione stra-
tegica con le istituzioni di rife-
rimento, Roma Capitale e
Regione Lazio.
“Sulla scia di un iter programma-
tico già avviato, condivideremo
una visione audace e strategica
per aumentare l’appeal e la repu-
tazione delle nostre eccellenze nei
mercati internazionali e attrarre
investitori ed eventi di alto profilo.

Il nostro impegno nel sostenere il
tessuto industriale locale e lo svi-
luppo sostenibile si rifletterà in
iniziative mirate volte a promuo-
vere una crescita ambiziosa e
sostenibile e favorire la collabora-
zione tra i nostri soci - i principa-
li attori della filiera della Meeting
Industry - e i maggiori player del
turismo mondiali. Roma e Lazio
presentano un’offerta completa e
inimitabili fattori attrattivi e
nonostante il nostro territorio sia
tra i più desiderati per lo sviluppo
di progetti di respiro internazio-
nale c’è ancora molto da fare.
Auspichiamo un forte incontro e
dialogo costruttivo con le istitu-
zioni e le associazioni di categoria
per garantire alti standard di qua-
lità della nostra destinazione nel-
l’ottica congiunta di perseguire
obiettivi sempre più ambiziosi e
sfidanti” - ha concluso
Rebecchini.

Il ciauscolo è una leccornia che è parte
integrante del DNA delle Marche golo-
se. L’unicità di questo salame a pasta
morbida, dal nome anch’esso esclusivo
che racconta tutto un territorio, viene
esplorata nel primo evento settembrino
del Grand Tour delle Marche 2023.
Sabato 9 e domenica 10 settembre, il
suggestivo borgo medioevale di
Sarnano (MC) ospita la Festa del ciau-
scolo e del salame spalmabile. Sarnano
è una pittoresca località climatica ada-
giata ai piedi del meraviglioso scenario
dei Monti Sibillini, che accoglie gli ospi-
ti offrendo inaspettati scorci su spu-
meggianti cascatelle, folti boschi, buco-
lici prati d’alta quota e spettacolari
vestigia del passato, tutte attrattive che,
insieme a molteplici altre risorse, fanno
da imperdibile cornice alla festa. Dal
“Testamento del porco” fino agli abbi-
namenti con il tartufo, l’intera Festa del
ciauscolo e del salame spalmabile è con-
cepita per proiettare golosi e gourmet in
un viaggio immersivo nella storia

gastronomica dell’Appennino marchi-
giano. Si comincia sabato mattina con
l’apertura del percorso di degustazione

con i produttori. Nel pomeriggio in pro-
gramma momenti di approfondimento
ed assaggio consapevole. Alle 16.00 si

parte con una panoramica tra i salumi a
denominazione delle Marche ed un
assaggio guidato di ciauscolo in abbina-
mento ai vini autoctoni, in compagnia
dei Maestri assaggiatori ONAV e dei
sommelier AIS. Alle 17.00, l’appetitoso
connubio tra ciauscolo e tartufo diviene
protagonista di uno show-cooking. Per
tutta la giornata di domenica sarà possi-
bile incontrare i produttori nel percorso
di degustazione, anche con il supporto
di esperti ed assaggiatori professionali.
Passeggiate guidate nel centro storico,
momenti musicali e possibilità di vivere
la via delle cascate perdute, attendono
turisti e curiosi per un fine settimana da
vivere intensamente. L’evento è orga-
nizzato da La Ricreazione, con il patro-
cinio del Comune di Sarnano ed il
sostegno di Confartigianato Imprese
Macerata-Ascoli Piceno-Fermo. Dallo
scorso anno la manifestazione è entrata
a far parte del Grand Tour delle
Marche, organizzato da Tipicità in col-
laborazione con ANCI Marche. 

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

La Festa del ciauscolo a Sarnano

Onorio Rebecchini nuovo Presidente 
del Convention Bureau Roma e Lazio
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Il 4 novembre a Roma 

Il 9 e 10 settembre ai piedi dei Sibillini

Gli Stati Generali 
del Weddings

Chef Express, società di ristorazione controllata dal
Gruppo Cremonini, leader in Italia nelle stazioni con
54 scali ferroviari e presente in aeroporti e aree auto-
stradali per un totale di 410 punti vendita e 80 milio-
ni di clienti serviti ogni anno, lancia la nuova linea di
croissant in collaborazione con Gambero Rosso
Academy. 
La colazione è infatti un momento unico, un vero e
proprio “rito” con cui Chef Express accoglie i propri
clienti in viaggio e da oggi lo sarà ancora di più, gra-
zie al gusto esclusivo della nuova linea di croissant
sviluppata dagli esperti di Gambero Rosso
Academy. 
A rendere speciali e ancora più friabili le nuove refe-
renze è un mix di novità: la nuova ricetta costruita

con solo lievito madre e farine italiane, le varie farci-
ture selezionate dagli esperti e, infine, la Speciale
crema alla vaniglia Bourbon su ricetta di Gambero
Rosso Academy. 
Alle brioche più tradizionali, come il croissant
vuoto, si aggiungono quelle con le nuove confetture
extra selezionate da Gambero Rosso Academy, che
raggiungono il 70% di frutta, insieme alla bigusto e
quella al pistacchio. E, per i vegani o per chi ama la
leggerezza, c’è una doppia sorpresa: la brioche mul-
ticereali sempre su ricetta di Gambero Rosso
Academy semplice e con farcitura ai frutti di bosco. 
L’offerta è già in vigore nei punti vendita delle auto-
strade italiane e prossimamente verrà estesa anche a
stazioni e aeroporti

Al via la partnership tra Chef Express e Gambero Rosso
Nasce la nuova linea di croissant sviluppata dai maestri della Gambero Rosso Academy
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In radio e digitale “Used to be young”, nuovo singolo dell’artista stunitense
Il ritono introspettivo di Miley Cyrus
E’ uscito da alcuni giorni “Used to be
young” (Columbia/Sony Music), il
nuovo singolo di Miley Cyrus, l’artista
multiplatino tra le più influenti nella cul-
tura pop mondiale. E’ online anche
l’emozionante videoclip. A proposito di
“Used To Be Young”, Miley Cyrus
dichiara: “Questa canzone parla di onorare
chi siamo stati, di amare chi siamo e di cele-
brare chi diventeremo. Mi sento orgogliosa
quando rifletto sul mio passato e ottimista
quando penso al futuro. Sono grata ai miei
fedelissimi fan che ogni giorno trasformano i

miei sogni in realtà. Vi sono sinceramente
riconoscente per il vostro costante sostegno.
Questa canzone è per voi”. In merito al
videoclip, l’artista commenta: “E’ estre-
mamente emozionante, perchè interpreto
mia mamma da bambina e potevo vederla
all’interno della telecamera utilizzando una
tecnologia con cui ho trasmesso in diretta
streaming con mia madre. Così potevamo
vederci e mentre lei ballava sulle note del
brano mi ha fatto piangere, ridere e provare
tante emozioni vere. Credo che tutto ciò fac-
cia entrare le persone in contatto con emozio-

ni vere, che non mi sembra riescano a venire
fuori molto in questi tempi”. Per celebrare
l’uscita di “Used To Be Young”, Miley
Cyrus ha condiviso storie e approfondi-
menti di molti capitoli della sua vita nel-
l’evento speciale televisivo Endless
Summer Vacation: Continued
(Backyard Sessions). Una nuova versio-
ne rispetto a quella originariamente tra-
smessa su Disney+, lo speciale presenta
un’intervista inedita, nonchè la musica
del suo ultimo album “Endless Summer
Vacation”, ed è andato in onda sulla

ABC poche ore prima dell’uscita di
“Used To Be Young”.
Il nuovo speciale rivisitato è ora disponi-
bile in streaming su Hulu.com. “Used
To Be Young” è il primo inedito di Miley
Cyrus dopo l’uscita dell’album acclama-
to da critica e pubblico “Endless
Summer Vacation”, che contiene la hit
planetaria certificata 2 volte Platino in
Italia “Flowers”, “River” e il singolo
attualmente alla Top 15 dell’Airplay
radiofonico italiano “Jaded”. Vero e pro-
prio successo mondiale, “Flowers” è

stato 8 settimane al primo posto della
Billboard Hot 100 - un record personale
per Miley Cyrus -, al primo posto della
US Pop Radio per 10 settimane - ed è la
canzone che ha raggiunto più veloce-
mente questa posizione in quasi un
decennio - e la Top 3 dell’Airplay radio-
fonico italiano. Con 4 miliardi di stre-
ams, è la canzone che ha raggiunto più
rapidamente i 500 milioni di streaming
su Spotify. E’ ufficialmente il singolo
numero 1 nel Regno Unito più longevo
di un’artista donna solista.
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Il “Circo Max” di Pezzali per la prima
volta sul luogo più bello del mondo
Con l’artista di Pavia domani sera molti gli amici che festeggeranno i suoi 30 anni di successi
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E’ già stato annunciato da
tempo come un grande suc-
cesso, quello che domani sera
sarà l’appuntamento musicale
di questa fine estate al Circo
Massimo. In scena per la sua
prima volta nel luogo più affa-
scinante ed emblematico del
mondo arriverà Max Pezzali
con il suo “Circo Max”, indi-
scusso protagonista della sta-
gione 2022/23, che ha fatto
due “sold out” allo stadio San
Siro ed oltre trenta date nei
palazzetti anch’esse da tutto
esaurito. Con questo evento,
l’artista pavese ha volute con-
sacrare il suo affetto per
Roma, città che in diversi
periodi della sua carriera lo ha
“adottato” sia musicalmente
che personalmente. Un affetto
che, visto quello che si annun-
cia come un ennesimo concer-

to da tutto esaurito, sarà ripa-
gato da Max con tutta una
serie di ospiti/amici che ha
voluto chiamare per dividere
con lui questi trent’anni di
carriera fatta di canzoni che
sono state la colonna sonora
di almeno tre generazioni di
ragazzi e ragazze cresciuti
prima con il duo degli 883 poi
con la sua carriera solista ini-
ziata nel 2004. “Il Circo
Massimo è uno dei luoghi più
belli ed important del mondo
e non solo per i concerti - ha
dichiarato Max nel presentare
l’evento - e l’averci suonato
davanti a tutta quella gente, il
giorno dopo potresti anche
smettere. Sono quei momenti
che da soli ti ripagano tutta
una carriera…e Roma quando
ci vivi ti dice che non sei solo
anche se è una megalopolis.

Ma nello stesso tempo conser-
va un pò della provincia e del
quartiere. Dall’alto del
Gianicolo - conclude Max -
Roma ti fa capire che non
avrai mai il controllo su
tutto…”. Quello che ha in
mente l’artista oggi 56enne, è
un grande circo musicale

degli anni ‘90, dove sarà l’oc-
casione per riproporre I suoi
grandi successi, a partire dale
hit dell’album “cult” degli
anni ‘90, quell “Hanno ucciso
l’uomo Ragno” disco di
debutto degli 883 del febbraio
‘92 che raggiunse subito il
primo posto della classifica

Italiana vendendo poi oltre
700mila copie. O ancora quel
“Nord Sud Ovest Est” del giu-
gno ‘93 che proprio quest’an-
no festeggia I 30 anni dalla
sua pubblicazione. E poi anco-
ra con le hit del passato con gli
883 ( insieme all’amico Mauro
Repetto) o da artista solista
come “Sei un Mito”,, “Come
mai”, “Gli Anni”, “La dura
legge del gol”, “Il mondo
insieme a te”, “Mezzo pieno o
mezzo vuoto”, “L’universo
tranne noi” e “Le canzoni alla
radio”. Il tutto con alcuni atte-
sissimi ospiti ed amici chia-
mati da Max per questa occa-
sione celebrativa. Si parla, già
annunciate di Articolo 31,
Colapesce Dimartino, Dargen
D’Amico, Gazzelle, Lazza,
Paola & Chiara, Sangiovanni e
Riccardo Zanotti dei Pinguini

Tattici Nucleari . Tra gli atte-
sissimi ospiti poi anche uno
special set denominato
“Deejay Time” con Albertino,
Fargetta, Molella e Prezioso
che porteranno in consolle dal
vivo lo show che ha fatto la
storia della musica dance.
Insomma oltre due ore e
mezza di musica live per cele-
brare la carriera di un artista
che in carriera ha ricevuto
svariati premi e riconoscimen-
ti , inclusi tredici Telegatti,
dieci “Italian e Wind Music
Award”, tre “Venice Music
Award”, sette “Premi Roma
Videoclip”, due “TRL
Awards” e altrettanti “World
Music Awards”. 
Non dimenticando I tre
Festivalbar vinti su dodici
partecipazioni.

Andrea Zampetti

L’amore ridimensionato
Torna al Delle Muse la commedia su di “lui”

“Repetita iuvant”, dicevano i Latini e quindi
perché non rimettere in scena una commedia
se l’amalgama di titolo, cast, regia ha funzio-
nato riscuotendo successo? Già perché se
l’odierna tendenza è quella di scodellare ogni
stagione spettacoli nuovi che accattivino il
pubblico, fortunatamente in taluni teatri non
è così ed agli spettatori, nel variar delle sta-
gioni, vengono proposti dei cult di conclama-
to gradimento ben accostati a novità d’auto-
re contemporaneo. E questa è per l’appunto
la scelta di Rino Santoro, direttore del Teatro
Delle Muse, che dal 5 ottobre propone
“L’AMORE RIDIMENSIONATO” comme-
dia scritta, diretta ed interpretata da Geppi
Di Stasio rappresentata in coda di stagione lo
scorso maggio. “La proposta di inserire in
cartellone la nostra commedia” racconta l’at-
trice Manuela Atturo Presidente della
Associazione Culturale DitoLuna produttri-
ce della divertentissima piece “all’inizio mi è
parso un grande azzardo, considerato che
siamo appena andati in scena; poi però mi
son detta ma perché no! A maggio siamo

stati in scena pochissimi giorni ma la risposta
del pubblico è stata tale che se avessimo
potuto prorogare, in realtà non avremmo
avuto difficoltà a proseguire.” Tornerà quin-
di, ma stavolta per ben due settimane conse-
cutive, l’esilarante commedia dell’assurdo
firmata dall’eclettico autore partenopeo che
da più di un ventennio osserva con ironia i
mutamenti etici e sociali trasponendone
punti deboli e criticità in trame teatrali che
sollevano l’attenzione dello spettatore sulle
criticità delle tematiche. Intento didattico?
Fine didascalico? No, come sempre nelle sue
opere, un semplice invito a riflettere. Ed è
così anche nel caso di L’AMORE RIDIMEN-
SIONATO, un viaggio che si districa tra sot-
tintesi e battute pronunciate da personaggi
“sopra le righe” in una trama che si dirama
tra la briosa esternazione dei tanto considera-
ti standard dimensionali della virilità
maschile e quanto sia disposto a rischiare pur
di ridimensionarsi, chi della dimensione ha il
complesso. Gli ingredienti per ridere ci sono
tutti: un azzeccagarbugli della chirurgia este-

tica interpretato dallo stesso Geppi Di Stasio;
una maitresse in pensione, ovvero la polie-
drica Manuela Atturo; una moglie racchia in
crisi d’astinenza sessuale al secolo l’intrigan-
te Roberta Sanzò; un aitante bodyguard
restio a soddisfarla,il muscoloso Antonio
Mirabella; un boss della mala con un piccolo
problema ovvero Marco Lupi, autentica
punta di diamante della vicenda ed infine

“lui”, il protagonista vero, “quello” cui si
allude dall’inizio alla fine, “quello” per cui si
ride senza che sia mai nominato, “quello”
che per tutto il tempo ci si chiederà “ma
quanto misura?”. “La DitoLuna come casa di
produzione è sicuramente giovanissima”
sottolinea Manuela Atturo “ed anche molto
piccola ma non per questo intendo rinuncia-
re ad offrire al pubblico prodotti di qualità.
Da attrice ho molto rispetto per gli spettatori
e ne ho ancor più di questi tempi che sono
durissimi per tutti per cui a chi si priva di
qualcosa pur di sostenere la cultura teatrale,
è giusto offrire prodotti curati sotto ogni
aspetto dalla scenografia, alla musica, alle
luci”.




